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Inauguration à El Tarf de l’usine de dessalement 
d’eau de mer de “KoudietEddraouche”

Le président de la République :
Ce qui a été accompli pour 

approvisionner les Algériens 
en eau restera gravé 

dans l’histoire

Merad rencontre le Secrétaire 
d’Etat à la politique territoriale 

du Royaume d’Espagne 

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a procédé, mercredi à El 

Tarf, à l’inauguration de l’usine 
de dessalement d’eau de mer de 
“KoudietEddraouche”, d’une 
capacité de production de 300.000 
mètres cubes/jour.
Ont assisté à la cérémonie 
d’inauguration de ce projet 
stratégique, le ministre délégué auprès 
du ministre de la Défense nationale, 
Chef d’Etat-Major de l’Armée 

nationale populaire, le Général 
d’Armée Saïd Chanegriha, le ministre 
d’Etat, ministre de l’Energie, des 
Mines et des Energies renouvelables, 
M. Mohamed Arkab, le ministre de 
l’Intérieur, des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du territoire, 
M. Brahim Merad, le ministre de 
l’Hydraulique, M. TahaDerbal, 
les responsables des entreprises 
nationales chargées de la réalisation, 
ainsi que les autorités civiles et 
militaires de la wilaya d’El Tarf.

A cette occasion, le président de 
la République a écouté un exposé 
exhaustif sur le déroulement des 
travaux et les différentes étapes de 
réalisation de cette infrastructure 
vitale d’une capacité de production 
de 300.000 mètres cubes/jour, soit 
300 millions de litres/jour, permettant 
d’alimenter en eau potable les 
habitants des wilayas d’El Tarf, de 
Guelma, d’Annaba et de Skikda.
Ce projet d’envergure s’inscrit dans 
le cadre du programme national 

décidé par le président de la 
République pour la réalisation de 
cinq grandes usines de dessalement 
d’eau de mer dans les wilayas d’El 
Tarf (KoudietEddraouche), de Béjaïa 
(Tighremt-Toudja), de Boumerdès 
(Cap Djinet), de Tipasa (Fouka) et 
d’Oran (Cap Blanc), d’une capacité 
de production de 300.000 mètres 
cubes/jour chacune, pour un coût de 
près de 2,4 milliards de dollars.
Réalisés en un temps record, 
ces projets visent à renforcer la 

sécurité hydrique et à répondre 
aux besoins des citoyens en eau 
potable. Ce programme national 
reposant sur les compétences 
nationales et les technologies de 
pointe reflète les grandes avancées 
réalisées par l’Algérie en matière de 
renforcement de la sécurité hydrique 
et de réalisation des grands projets à 
caractère stratégique.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a affirmé, mercredi à El 

Tarf, que ce qui a été accompli pour 
approvisionner les Algériens en eau 
restera gravé dans l’histoire.
Après avoir suivi des exposés 
techniques concernant l’usine de 
dessalement d’eau de mer “Koudiet 
Eddraouche” dans la commune de 
Berrihane dans la wilaya d’El Tarf, 
qu’il a inaugurée, le président de la 
République a déclaré que “ce qui a 
été accompli pour approvisionner les 
Algériens en eau restera gravé dans 
l’histoire”, ajoutant que “ces projets 
d’envergure font honneur à l’Algérie 
victorieuse”.
Après avoir adressé ses 
remerciements à tous ceux qui ont 
contribué, de près ou de loin, à la 
réalisation de cette usine, le président 
de la République a souhaité que “les 
deux projets restants soient bientôt 
parachevés pour boucler la boucle, de 
l’extrême Est à l’extrême Ouest”.
“Je suis extrêmement fier de la 
synergie et de la coordination 
parfaite entre les travailleurs et les 
cadres, ayant permis cette réalisation 
historique”, a dit le président de la 
République.

Ont assisté à la cérémonie 
d’inauguration de ce projet 
stratégique, le ministre délégué auprès 
du ministre de la Défense nationale, 
Chef d’Etat-Major de l’Armée 
nationale populaire, le Général 
d’Armée Saïd Chanegriha, le ministre 
d’Etat, ministre de l’Energie, des 
Mines et des Energies renouvelables, 
M. Mohamed Arkab, le ministre de 
l’Intérieur, des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du territoire, 
M. Brahim Merad, le ministre de 
l’Hydraulique, M. Taha Derbal, 
les responsables des entreprises 
nationales chargées de la réalisation, 
ainsi que les autorités civiles et 
militaires de la wilaya d’El Tarf.

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du 

territoire, M. Brahim Merad, a 
rencontré, mardi, le Secrétaire 
d’Etat à la politique territoriale 
espagnole, M. ArcadiEspana 
Garcia, dans le cadre de la 
visite officielle qu’il effectue en 
Espagne, indique un communiqué 
du ministère.
La rencontre, tenue en présence de 
l’ambassadeur d’Algérie auprès du 
Royaume d’Espagne, et de cadres 
des deux côtés, a permis de “passer 
en revue le système juridique des 
deux pays ainsi que les mécanismes 
adoptés pour la gestion des affaires 
locales”, précise le communiqué.
A cette occasion, M. Merad a 
présenté “les changements décidés 
par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, en 
matière de gouvernance locale, 
notamment en initiant la révision 
des codes communal et de wilaya et 
l’actualisation du Schéma national 
d’aménagement du territoire 
(SNAT) pour l’adapter aux enjeux 

actuels”.
Le ministre a également présenté 
l’expérience algérienne visant 
à instaurer l’équité en matière 
de développement, notamment 
par le biais de programmes 
complémentaires, ayant bénéficié à 
plusieurs wilayas et du programme 
de rattrapage du développement de 
proximité”.
Il a, à cette occasion, salué 
“l’approche actuelle, à travers 
laquelle les pouvoirs publics 
algériens s’emploient à réaliser 
la diversification économique, et 
à faire des collectivités locales 
un levier générateur de richesses, 
tout en œuvrant à la consécration 
des principes du développement 
durable, citant notamment les 
projets de transition numérique et 

le mégaprojet du Barrage vert”.
Les entretiens ont permis de 
“découvrir nombre de modèles 
économiques réussis en Espagne, 
notamment dans les domaines 
de l’agriculture, l’industrie et le 
tourisme, ainsi que les moyens 
d’intégration des petites et 
moyennes entreprises (PME), dans 
la dynamique économique locale”, 
ajoute le communiqué.
Les deux parties ont également 
abordé la question de 
“l’autonomisation des collectivités 
locales en matière de financement 
du développement à travers la 
valorisation de la fiscalité et des 
ressources locales, en sus de la 
gestion moderne et économique 
des services publics”.
Compte tenu de l’importance des 
questions évoquées, “les deux 
parties ont souligné la nécessité 
d’accorder toute l’importance 
aux collectivités locales, dans le 
cadre de la coopération bilatérale 
entre l’Algérie et l’Espagne, et 
d’intensifier l’action commune y 
afférente, selon la même source.

Restrictions d’accès et de circulation en France : 

L’Algérie exprime son étonnement

La France vient d’annoncer la 
mise en place de nouvelles 
restrictions concernant l’accès 

et la circulation en France contre des 
« digitaires algériens ». L’Algérie, via 
un nouveau communiqué du MAE, a 
exprimé sa surprise et son étonnement 
face à ces mesures.
L’annonce a été faite par le ministre 
français de l’Europe et des Affaires 
étrangères, Jean-Noël Barrot, mardi 
sur le plateau de BFMTV. Ce dernier 
a fait part de la décision de la France 
de mettre en place « des mesures 
restrictives de circulation et d’accès 
au territoire français contre des 

dignitaires algériens« .
Circulations et accès en France 
: l’Algérie réagit aux nouvelles 
restrictions
L’Algérie a été surprise et étonnée par 
les mesures d’accès et de circulation 
sur le territoire français imposées 
par Paris. Ces mesures visent les 
Algériens détenteurs de documents 
de voyage spéciaux, les exemptant de 
l’obligation de visa.
Le ministère algérien des Affaires 
étrangères a publié un nouveau 
communiqué mis en ligne en ce 
mercredi 26 février 2025, dans lequel 
il exprime son étonnement face à 

cette situation.
« Le Gouvernement algérien exprime 
sa surprise et son étonnement 
quant à cette annonce dont il n’a 
été aucunement informé, comme 
le commandent les dispositions de 
l’article 8 de l’accord algéro-français 
en matière d’exemption réciproque de 
visas pour les détenteurs de passeports 
diplomatiques ou de service« , lit-on 
dans le communiqué du ministère.
L’Algérie affirme ne pas avoir été 
informée de ces mesures
Par ailleurs, les autorités algériennes 
affirment ne pas avoir été informées de 
telles mesures restrictives, sauf dans 

deux cas récents. « Le premier cas, sur 
demande d’explications algérienne, a 
fait l’objet d’expression de regrets 
de la part des autorités françaises et 
a été qualifié d’incident malheureux 
dû à une rupture dans la chaîne de 
commandement. Le deuxième cas 
intervenu très récemment fait l’objet 
actuellement d’une même demande 
d’explications adressée aux autorités 
françaises« , explique le même texte.
L’annonce de ces mesures, dont 
l’État algérien n’a pas été informé, 
est considérée par ce dernier 
comme « une nouvelle provocation, 
intimidation et menace dirigée vers le 

pays« . Le MAE précise que l’Algérie 
ne cédera pas à ces pressions : « Toute 
mesure attentatoire à ses intérêts 
fera l’objet de mesures réciproques, 
strictes et immédiates« .
Le ministère des Affaires étrangères 
conclut que l’Algérie est devenue, 
ces derniers temps, un enjeu de « 
querelles politiques intra françaises« 
, où l’extrême droite est désignée 
comme le donneur d’ordres. Une 
situation qui risque d’avoir des 
conséquences graves et imprévisibles 
sur les relations algéro-françaises.
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Concours de recrutement :
842 nouvelles opportunités dans le secteur 

de la Solidarité nationale

Logement à prix réduit, transport gratuit :
Nouvelles lois avantageuses pour les personnes 

aux besoins spécifiques

Ramadan :
Viande importée à prix plafonnés, huile et sucre 

en production massive

Le Journal Officiel a 
récemment publié, dans 
son dernier numéro 

(N°12), une nouvelle loi relative 
à la protection des personnes 
ayant des besoins spécifiques. 
Ce texte législatif apporte des 
avancées significatives en 
matière de logement, de transport 
et d’emploi pour les personnes 
en situation de handicap.
Transport et logement : gratuité 
et réductions
Selon la loi, les personnes 
en situation de handicap 
bénéficieront de la gratuité ou 
de réductions tarifaires sur les 
transports publics, que ce soit 
pour les voyages par route, par 

mer ou par rail.
Les personnes dont le taux 
d’incapacité est de 100 % 
profiteront également de 
réductions sur les tarifs des 
vols intérieurs. De plus, leurs 
accompagnateurs pourront 
bénéficier des mêmes avantages 
tarifaires sur les transports 
aériens publics.
De plus, les personnes en 
situation de handicap avec un 

taux d’incapacité de 100 % 
auront droit à des réductions 
pour l’achat ou la location de 
logements sociaux. La loi insiste 
également sur l’obligation 
d’adapter les infrastructures 
architecturales pour permettre 
un accès facile aux bâtiments 
résidentiels, publics et privés.

Accessibilité et emploi : 
Une équation pour l’inclusion

Les employeurs sont désormais 
tenus de réserver 1 % des postes 
de travail aux personnes en 
situation de handicap. En cas de 
non-respect de cette disposition, 
les employeurs devront 
s’acquitter d’une contribution 
financière annuelle destinée 

à financer des programmes 
d’intégration professionnelle 
pour les personnes handicapées.
La loi impose également des 
aménagements architecturaux 
pour faciliter l’accès des 
personnes handicapées aux 
établissements scolaires, 
universitaires, de formation, 
religieux, de santé, administratifs, 
ainsi qu’aux lieux dédiés aux 
activités sociales, sportives, 
économiques, culturelles et de 
loisirs.
Par ailleurs, des places 
spécifiques seront réservées 
dans les transports publics pour 
les personnes en situation de 
handicap, et 5 % des places de 

stationnement dans les parkings 
publics leur seront attribuées, 
ainsi qu’à leurs accompagnateurs.
Enfin, la loi accorde aux personnes 
en situation de handicap le droit 
à une priorité d’accueil dans les 
administrations et les institutions 
publiques et privées, renforçant 
ainsi leur inclusion dans la 
société.
Cette loi marque une étape 
importante dans la promotion des 
droits des personnes en situation 
de handicap, en leur offrant des 
opportunités accrues en matière 
de mobilité, de logement et 
d’emploi, tout en garantissant 
une meilleure accessibilité aux 
services publics.

À l’approche du mois 
sacré de Ramadan, le 
gouvernement algérien 

met en place des mesures visant 
à assurer un approvisionnement 
suffisant en produits alimentaires 
de base et à réguler les prix sur le 
marché.
Parmi les initiatives phares, 
l’importation de 17 700 tonnes 
de viandes rouges a été confirmée 
par Ahmed Mokrani, directeur 
général de la régulation des 
activités et de leur organisation 
au ministère du Commerce 
intérieur.

Des prix plafonnés pour les 
viandes importées

Dans une récente déclaration 
à la chaîne Ennahar, Mokrani 
a précisé que le prix du bœuf 
importé sous vide ne dépassera 
pas 1 200 DZD/kg, tandis que le 

bœuf frais sera plafonné à 1 350 
DZD/kg.
Quant au mouton importé 
de Pologne, de Roumanie et 
d’Espagne, son prix a été fixé à 2 
000 DZD/kg. Ces mesures visent 
à garantir l’accessibilité de ces 
produits pour les consommateurs 
et à éviter toute spéculation sur 
les prix durant cette période de 
forte demande.

Augmentation de la 
production d’huile et de sucre
Outre l’importation de viandes 
rouges, le ministère du 
Commerce intérieur a également 
annoncé une augmentation de 
la production locale d’huile et 
de sucre afin de répondre aux 
besoins accrus des ménages 
durant le Ramadan.
Ainsi, la production d’huile 
a atteint 3 600 tonnes, tandis 

que celle du sucre s’élève 
désormais à 4 500 tonnes 
par jour. Cette hausse de la 
production s’inscrit dans une 
stratégie globale de sécurisation 
de l’approvisionnement et de 
stabilisation des prix sur le 
marché national.

Des avancées majeures dans 
la gestion des ressources en 

eau
En parallèle aux efforts visant 
à garantir la disponibilité 
des produits alimentaires, le 
gouvernement poursuit son plan 
de renforcement des ressources 
hydriques du pays.
Le ministre des Ressources 
en eau, Taha Derbal, a révélé 
que l’exploitation totale des 
usines de dessalement d’eau 
de mer permettra de couvrir 42 
% des besoins en eau potable 

de l’Algérie, contre 20 % 
actuellement.
L’entrée en service de cinq 
nouvelles stations, notamment 
à Tigremt (Béjaïa), Cap 
Djinet (Boumerdès) et Kdiyat 
Draaouch (El Tarf), portera la 
capacité totale de dessalement à 
1,5 million de mètres cubes par 
jour.
Ce projet, mis en œuvre sous les 
directives de Tebboune, constitue 
une réponse stratégique aux défis 
posés par le stress hydrique et le 

changement climatique.
Il permettra également de 
rediriger les ressources en eau 
douce vers l’agriculture et 
d’autres secteurs industriels.

Un Ramadan sous contrôle
Avec ces initiatives, les autorités 
algériennes entendent assurer un 
mois de Ramadan sans tensions 
sur les produits de première 
nécessité, tout en consolidant 
les efforts à long terme pour 
garantir la sécurité alimentaire et 
hydrique du pays.

Le Ministère de la 
Solidarité nationale, 
de la Famille et de la 

Condition de la Femme, sous la 
supervision de la ministre Souria 
Moulogi, a annoncé l’ouverture 
d’un concours de recrutement 
visant à renforcer les équipes 
pédagogiques et éducatives 
des établissements spécialisés 
ainsi que les structures de 
prise en charge des catégories 
vulnérables.
Ce concours, basé sur 
l’évaluation des diplômes, 
s’inscrit dans le cadre d’une 
autorisation exceptionnelle 

accordée par le Premier ministre, 
Nadir Larbaoui, et porte sur 
842 postes budgétaires pour les 
années 2025 et 2026.

Une plateforme numérique 
dédiée aux inscriptions

Afin de faciliter le processus 
de candidature, une plateforme 
numérique a été mise à disposition 
des postulants via le lien suivant 
: service-solidarite.gov.dz. Les 
inscriptions seront ouvertes 
simultanément à la publication 
de l’annonce de recrutement 
dans la presse nationale et auprès 
des agences locales de l’emploi.
Les candidats devront déposer 

leurs dossiers auprès des 
directions locales du ministère, 
en y joignant :
•Le reçu d’inscription obtenu via 
la plateforme numérique,
•Le formulaire de demande de 
recrutement,
•Les documents exigés précisés 
dans l’annonce de recrutement.
Le ministère a également instruit 
les directeurs de l’action sociale 
et de la solidarité des wilayas 
à coordonner avec les services 
locaux de la fonction publique 
pour le bon déroulement des 
formalités administratives à 
partir du dimanche 2 mars 2025.

Les postes concernés 
par le recrutement

Les profils recherchés dans le 
cadre de ce concours sont :
•Psychologue clinicien (grade 1),
•Psychologue éducatif (grade 1),
•Psychologue en correction du 
langage (grade 1),

•Entraîneur en réadaptation 
professionnelle,
•Professeur de l’enseignement 
spécialisé,
•Professeur principal de 
l’enseignement spécialisé,
•Instituteur principal de 
l’enseignement spécialisé,
•Médecin généraliste de santé 
publique.
Cette campagne de recrutement 
représente une opportunité 
importante pour les professionnels 
du secteur souhaitant contribuer 
à l’accompagnement des 
personnes prises en charge par le 
ministère.
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Start-up et S Micro-entrepriSeS :

Une délégation de start-up algériennes 
prend part au Web Summit Qatar

RAMADAN 2025 :
Voici les nouveaux horaires 
de cours ajustés pour les 3 

paliers scolaires

HADJ 2025 :
L’ONPO annonce la date limite pour 
s’acquitter des frais de pèlerinage

SNTF :
 Jusqu’à 40 % de réduction pour 
les détenteurs de la Carte Verte

Le ministère de 
l’Éducation nationale 
a annoncé, mardi 

soir, de nouveaux horaires 
scolaires pour le mois de 
Ramadan 1446H. Ces 
changements s’inscrivent 
dans le cadre d’une directive 
émise par la direction générale 
de la fonction publique et de 
la réforme administrative, qui 
vise à adapter les rythmes de 
travail aux spécificités de ce 
mois de jeûne.
Des horaires de travail allégés
Dès lundi, la direction de la 
fonction publique a fixé les 
nouveaux horaires de travail 
pour les administrations et 
établissements publics. Ceux-
ci seront appliqués à partir du 
premier jour de Ramadan et 
se poursuivront jusqu’après 
l’Aïd el-Fitr.
Les horaires varieront selon 
les régions :
• Dans les wilayas 
du sud, notamment Adrar, 
Tamanrasset, Illizi, Tindouf, 
Béchar, Ouargla, Ghardaïa, 
Laghouat, Biskra, El Oued, 
Timimoun, Bordj Badji 
Mokhtar, OuledDjellal, 
Béni Abbès, In Salah, In 
Guezzam, Touggourt, Djanet, 
El M’Ghair et El Menia, les 
fonctionnaires travailleront 
de 8h00 à 15h00.
• Dans les autres 
wilayas, les horaires seront 
de 8h30 à 15h30.
Un aménagement des 
horaires scolaires
Le ministère de l’Éducation 
nationale a également ajusté 
les emplois du temps des 
établissements scolaires afin 
de s’adapter aux contraintes 
du mois de Ramadan.
École primaire
• Pour les écoles à une 
seule séance :
o Les matinées et les 
après-midis seront raccourcis 

de 30 minutes chacun.
o Une pause de 1h15 
sera accordée entre les deux 
périodes.
• Pour les écoles à 
double séance :
o La matinée passe de 
2h30 à 2h00.
o L’après-midi passe de 
2h00 à 1h30.
o Le mardi, la séance 
de 4h30 sera réduite d’1 
heure.
o Le jeudi, pour 
les classes de première et 
deuxième années, chaque 
période sera réduite de 30 
minutes.
Collège et lycée
• Chaque cours d’1 
heure sera réduit de 15 
minutes.
• La journée sera 
organisée en deux périodes 
de 4 cours chacune.
• Une pause d’1 heure 
sera accordée entre les cours 
du matin et ceux de l’après-
midi.
Observation du croissant 
lunaire
Le ministère des Affaires 
religieuses observera 
l’apparition du croissant 
lunaire afin de déterminer 
le début officiel du mois de 
Ramadan. Cette observation 
aura lieu le vendredi 28 février 
2025, et le début du jeûne est 
prévu pour le samedi 1er ou 
dimanche 2 mars 2025.
Ces mesures visent à offrir un 
cadre adapté aux élèves et aux 
travailleurs pendant ce mois 
particulier, tout en assurant 
la continuité des activités 
scolaires et administratives.

L’Office National du Hadj 
et de la Omra a diffusé, ce 
soir, un communiqué de 

presse afin de rappeler aux pèlerins la 
date limite pour le paiement des frais 
du pèlerinage pour la saison 2025. 
Une échéance cruciale pour les futurs 
hadjis qui doivent se conformer aux 
procédures établies par les autorités 
compétentes.
Une date limite fixée au 28 février 
2025
Selon le communiqué, cette annonce 
fait suite à la réunion du comité 
permanent intersectoriel tenue le 25 
février 2025. Il est précisé que les 
citoyens et citoyennes souhaitant 
accomplir le pèlerinage en 2025 
doivent impérativement effectuer le 
paiement de leurs frais au plus tard 
le vendredi 28 février 2025 à 20h00.
L’Office met ainsi en garde contre 
tout retard, soulignant que le respect 
de cette échéance est essentiel 
pour garantir la prise en charge des 
futurs pèlerins dans les meilleures 
conditions.
Des documents obligatoires avant le 

paiement
En plus du règlement des frais, les 
pèlerins doivent également remplir 
certaines conditions administratives. 
L’Office du Hadj et de la Omra insiste 
particulièrement sur l’obtention 
préalable de deux documents 
indispensables :
• Le certificat de réussite, 
qui atteste que le futur pèlerin a bien 
suivi les formations nécessaires et 
comprend les démarches et exigences 
du Hadj.
• Le certificat d’aptitude 
médicale, garantissant que la 
personne est physiquement apte à 
accomplir les rites du pèlerinage sans 
risque pour sa santé.
Ces documents doivent être obtenus 
avant de se rendre aux services de 
la Banque d’Algérie pour procéder 

au paiement. L’objectif est d’assurer 
que tous les pèlerins remplissent les 
critères requis avant d’entamer leur 
voyage spirituel vers les Lieux Saints.
Un appel au respect des délais
L’Office exhorte ainsi les candidats 
au Hadj à se rapprocher des services 
compétents dans les plus brefs délais 
afin de finaliser leurs démarches. 
Il rappelle que tout retard pourrait 
compromettre leur participation à la 
saison du Hadj 2025.
Chaque année, des milliers de fidèles 
se préparent pour ce voyage sacré, 
et les autorités mettent en place un 
dispositif rigoureux pour assurer 
leur sécurité et leur bien-être. Le 
respect des délais et des procédures 
administratives est donc primordial 
pour une organisation fluide et sans 
encombre.
Pour toute information 
complémentaire, les candidats au 
pèlerinage sont invités à contacter 
les services de l’Office du Hadj 
et de la Omra ou à consulter les 
plateformes officielles dédiées à 
l’accompagnement des pèlerins.

La Société Nationale des 
Transports Ferroviaires 
(SNTF) a dévoilé, ce 

dimanche, la Carte Verte destinée 
aux usagers des trains, offrant une 
série de réductions et d’avantages 
qui rendent les déplacements sur 
le réseau ferroviaire de la banlieue 
d’Alger plus faciles et plus 
économiques.
Selon un communiqué de la SNTF, 
la Carte Verte propose des réductions 
allant jusqu’à 30% pour les cartes 
hebdomadaires, tandis que les cartes 
mensuelles, trimestrielles (3 mois), 
semestrielles (6 mois) et annuelles 
bénéficient de réductions pouvant 
atteindre 40%. Ces cartes sont 
valables à bord des automotrices sur 
le réseau de la banlieue algéroise et 
des zones avoisinantes.
Parmi les avantages phares de la 
Carte Verte, la liberté de circuler sur 
les trajets définis sans avoir à faire 
la queue pour acheter des billets. 
En outre, les détenteurs de la carte 
peuvent opter pour un paiement en 

plusieurs fois, allant jusqu’à trois 
versements annuels pour la carte 
annuelle, facilitant ainsi son accès 
aux citoyens.
Le prix de la carte est déterminé en 
fonction de la distance parcourue, 
ce qui en fait une option adaptée à 
différentes catégories d’usagers. 
La Carte Verte se présente ainsi 
comme le choix idéal pour ceux qui 
se déplacent régulièrement en train 
électrifié.
Comment obtenir la Carte Verte 
SNTF ?
Pour bénéficier de la Carte Verte, 
les usagers doivent constituer un 
dossier simple et rapide. Selon 
les informations fournies par le 
communiqué de la SNTF, seules 
deux pièces sont nécessaires pour 
souscrire à cet abonnement :

• Une photo récente
• et une copie de la carte 
d’identité nationale.
Cette démarche simplifiée permet 
aux voyageurs de gagner du temps et 
de faciliter leur accès aux avantages 
offerts par la carte.
Une fois en possession de la 
Carte Verte, les usagers profitent 
non seulement de réductions 
tarifaires significatives, mais aussi 
d’un confort accru lors de leurs 
déplacements.
En effet, cette carte permet de 
monter directement à bord du train 
sans passer par les guichets pour 
acheter un billet, évitant ainsi les 
files d’attente souvent longues et 
fastidieuses.
En résumé, la Carte Verte SNTF 
est bien plus qu’un simple outil 
de réduction : c’est une solution 
pratique et économique pour les 
voyageurs réguliers, leur offrant à 
la fois des économies substantielles 
et une expérience de voyage plus 
fluide et agréable.

Une délégation de start-
up algériennes participe 
à Doha au Web Summit 

Qatar 2025 pour présenter des 
solutions innovantes développées 
localement et rencontrer des 
investisseurs et des experts 
internationaux, indique un 
communiqué du ministère de 

l’Economie de la connaissance, des 
Start-up et des Micro-entreprises.
Chapeautée par l’accélérateur 
public Algeria Venture et encadrée 
par le ministère de l’Economie 
de la connaissance, des Start-
up et des Micro-entreprises, la 
participation algérienne à cette 
manifestation est placée sous le 

slogan “Algeriaisrising”.
Cette participation tend à mettre en 
avant les capacités technologiques 
de l’Algérie, à renforcer la 
visibilité de l’écosystème national 
et à découvrir les innovations 
mondiales les plus récentes, ce qui 
permettra de consolider la position 
de l’Algérie en tant que pôle 

technologique en Afrique et au 
Moyen-Orient.
Elle témoigne également de 
“l’attachement de l’Algérie à 
développer son système pionnier 
et à renforcer le rôle des start-
up en tant qu’acteurs-clés dans 
la transition numérique et 
l’innovation technologique”, selon 

le communiqué.
Un des plus grands événements 
au monde dans le domaine 
technologique, le Web Summit 
Qatar réunit, du 23 au 26 février en 
cours, plus de 25.000 entrepreneurs 
innovants et 600 investisseurs 
internationaux de 90 pays.



Jeudi 27 Février 2025

National 05SeybouSe Times

Sonatrach et Sinopec :

 Un méga-contrat pétrolier de 850 millions 
de dollars pour Hassi Berkane nord

Sonatrach:

 Négociations avancées sur 7 contrats d’hydrocarbures 
avec des sociétés internationales

Arkab examine avec le MAE nigérien les moyens 
de renforcer la coopération énergétique

Sonatrach et son partenaire 
chinois Sinopec ont 
officialisé, ce 25 février 

2025, la signature d’un nouveau 
contrat d’hydrocarbures basé 
sur un modèle de partage de 
production pour le périmètre de 
Hassi Berkane nord. Cet accord 
s’inscrit dans le cadre de la loi 
19-13 du 11 décembre 2019, 
régissant les activités pétrolières 
et gazières en Algérie.
Une cérémonie sous haute 
présence officielle

La cérémonie de signature 
s’est tenue au siège de 
la direction générale de 
Sonatrach, en présence du 
Président-Directeur Général de 
Sonatrach, M.RachidHachichi, 
du Ministre de l’Énergie et des 
Mines, M.MohamedArkab, 
ainsi que de l’Ambassadeur 
de Chine en Algérie, M Dong 
Guangli. Le premier vice-
président et membre du conseil 
d’administration de Sinopec, 
M.NiuXuanwen, a également 

participé à l’événement.
Un partenariat stratégique et un 
investissement massif
Ce contrat marque 
l’aboutissement de négociations 
engagées dans le cadre du 
protocole d’accord signé entre 
les deux entreprises le 3 mars 
2024.
Sonatrach et Sinopec s’engagent 
à mettre en œuvre un programme 
initial de recherche et 
d’évaluation afin de valoriser 
les ressources en hydrocarbures 

du périmètre de Hassi Berkane 
nord, situé entre les wilayas de 
Ouargla et El M’Ghair, à 80 km 
de Hassi Messaoud.
L’investissement total consacré 
à ce projet d’exploration et de 
développement est estimé à 850 
millions de dollars, témoignant 
de la volonté des deux partenaires 
d’accélérer l’exploitation du 
potentiel énergétique de la 
région.
Une coopération renforcée entre 
Sonatrach et Sinopec

Présente en Algérie depuis 2002, 
Sinopec collabore déjà avec 
Sonatrach dans l’exploitation 
du gisement de Zarzaitine, dont 
l’objectif est d’optimiser le taux 
de récupération des réserves de 
pétrole brut.
Avec ce nouvel accord, 
Sonatrach et Sinopec réaffirment 
leur engagement à renforcer 
leur coopération et à explorer 
de nouvelles opportunités de 
partenariat dans le secteur des 
hydrocarbures.

Le président directeur-
général (PDG) de 
Sonatrach, Rachid 

Hachichi a fait état de 
négociations “avancées” avec des 
sociétés internationales sur sept 
(7) contrats d’hydrocarbures qui 
seront signés prochainement.
Intervenant lors d’une conférence 
de presse animée en marge de 
la cérémonie de signature d’un 

contrat d’hydrocarbure avec la 
société chinoise SINOPEC, M. 
Hachichi a précisé que “Sonatrach 
est actuellement en cours de 
négociation avec des sociétés 
internationales sur sept (7) 
contrats”, ajoutant qu’ils “seront 
signés successivement lors de la 
période à venir”.
Il s’agit, selon le PDG du Groupe, 
des sociétés chinoise SINOPEC, 

italienne ENI, française Total, 
des deux compagnies américaines 
Chevron et ExxonMobil, outre 
une société suédoise.
M. Hachichi a qualifié de 
“difficiles” les négociations avec 
les différentes entreprises autour 
des contrats d’hydrocarbures, 
faisant état de pas moins de 140 
réunions de négociation tenues 
dans ce cadre.

Par ailleurs, M. Hachichi s’est 
félicité du projet de réalisation 
d’une nouvelle raffinerie de 
pétrole à Haoud El Hamra (Hassi 

Messaoud), dont la première 
pierre a été posée, lundi, par 
le Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui, et ce avec une capacité 
de 5 millions de tonnes/an.
Et d’ajouter que cette raffinerie 
contribuera à répondre à la 
consommation croissante du gasoil 
et des produits pétroliers, et ce en 
phase avec “l’essor économique 
que connait l’Algérie”.

Le ministre d’Etat, 
ministre de l’Energie, 
des Mines et des 

Energies renouvelables, 
Mohamed Arkab, a reçu, 
mardi à Alger, le ministre 
des Affaires étrangères, de la 
Coopération et des Nigériens 
à l’extérieur de la République 
du Niger, M. Bakary Yaou 
Sangaré, avec lequel il a 
examiné les voies et moyens de 
développer et de renforcer la 
coopération bilatérale, indique 
un communiqué du ministère.
Lors de cette rencontre qui 
s’est déroulée au siège du 
ministère, en présence de ses 
cadres et de l’ambassadeur 
du Niger auprès de l’Algérie, 
les deux parties ont évoqué 
“les relations fraternelles et 
historiques entre les deux 
pays, ainsi que les moyens 
de renforcer la coopération 
bilatérale, notamment dans 
les domaines de l’énergie et 
des hydrocarbures”, selon le 
communiqué.
Les deux parties ont 
également examiné “les 
derniers développements liés 
aux projets communs, dont 
les projets de recherche, de 
prospection, et d’exploitation 

des hydrocarbures, les projets 
de raffinage, de pétrochimie, 
et de commercialisation et 
de distribution des produits 
pétroliers, ainsi que les futurs 
projets relatifs à la production, 
au transport et à la distribution 
de l’électricité au Niger”, selon 
la même source.
La rencontre a également 
permis de discuter de l’état 
d’avancement du projet du 
Gazoduc transsaharien, tout en 
mettant l’accent sur la nécessité 

de poursuivre les réunions de 
coordination entre les parties 
concernées, en sus du suivi de 
la mise en œuvre des décisions 
prises lors des précédentes 
rencontres tripartites entre 
les ministres chargés des 
hydrocarbures de l’Algérie, 
du Niger et du Nigeria, dont la 
dernière a eu lieu à Alger”.
A cette occasion, M. Arkab 
a réitéré “l’engagement de 
l’Algérie à poursuivre son 
soutien aux frères nigériens, 

notamment dans le domaine 
de l’énergie et de l’industrie 
pétrolière”, soulignant, 
par là même, l’importance 
du transfert des expertises 
algériennes, et de l’élaboration 
de programmes de formation 
au profit des compétences 
nigériennes, et évoquant les 
possibilités de coopération 
dans le secteur des mines et 
des études géologiques, étant 
un domaine prometteur pour 
le renforcement du partenariat 

entre les deux pays.
De son côté, M. Sangaré s’est 
dit satisfait de “la coopération 
étroite entre les deux pays”, 
se félicitant “du soutien 
technique fourni par Sonatrach 
et Sonelgaz au Niger, lequel 
constitue un facteur-clé dans 
la réalisation des objectifs 
communs”.
Il a également souligné 
“l’importance des programmes 
de formation dispensés dans 
les instituts algériens, visant à 
mettre à niveau et à qualifier 
les équipes de cadres et de 
techniciens nigériens dans les 
domaines des hydrocarbures 
et de l’électricité, en vue de 
renforcer les capacités du 
Niger dans ces secteur vitaux”.
Le ministère de l’Energie, 
des Mines et des Energies 
renouvelables a souligné 
que cette rencontre vient 
confirmer “la volonté 
commune de l’Algérie et 
du Niger de renforcer la 
coopération énergétique et 
l’investissement, au mieux 
des intérêts stratégiques des 
deux pays, et de consolider le 
partenariat économique et le 
développement dans la région”.
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ANNABA / TIRAGEAU SORT DU HADJ 2025
La Commission des affaires sociales des travailleurs 

de la communed’El Bouniouvre les inscriptions

À l’occasion du 
mois sacré de 
Ramadhan, la 

commission des affaires 
sociales des travailleurs de 
la communed’El Bounia 
annoncé l’organisation 
d’un tirage au sort pour le 
pèlerinage à la Mecque en 
2025.
Cette initiative permet aux 
employés municipaux de 
tenter leur chance pour 
accomplir l’un des piliers 

de l’islam. Les travailleurs 
souhaitant participer 
doivent remplir certaines 
conditions d’éligibilité et 
soumettre une demande 
écrite accompagnée 
d’une copie de leur carte 
d’identité nationale.
Les inscriptions se 
déroulent au bureau de la 
commission des affaires 
sociales, situé au siège 
de l’APC. Les agents 
communaux intéressés 
sont invités à s’y rendre 

dans les délais impartis 
afin de valider leur 
candidature.
À travers cette initiative, 
la commission offre la 
possibilité aux travailleurs 
de concrétiser leur 
projet spirituel dans des 
conditions transparentes 
et équitables.Pour 
toute information 
supplémentaire, les 
travailleurs sont invités 
à contacter le bureau 
concerné.

S.Y

ANNABA/CHETAIBI
Tenue d’une réunion consacrée à l’examen et à la prise 

en charge des préoccupations des citoyens

Dans le but de répondre 
aux préoccupations des 
citoyens, une réunion de 

travail a été initiée par le chef daïra, 
Zernadji Walid,de la commune 
de Chetaibien conformité 
avec les recommandations du 
wali d’Annaba. Cette réunion 
a eu lieu en présence du P/
APC,SouleimaneOthmani, le 
secrétaire général de l’APC ainsi 
que des représentants de la société 
civile et l’administration. En 

effet, l'objectif de cette réunion 
consultative et son rôle efficace 
pour la société civile, est d’assurer 
une gestion rationnelle et une prise 
en charge des affaires locales dans 
la sélection des projets descités 
adaptés aux priorités des citoyens et 
dans la recherche de solutions aux 
préoccupations des habitants de la 
commune. Les membres présents 
ont pu exposer leurs préoccupations, 
démontrant ainsi une volonté 
de s’informer des difficultés 
auxquelles sont confrontés les 

habitants. Le Chef de daïra aété 
à l'écoute des préoccupations de 
la société civile et a souligné son 
souci de tout mettre en œuvre pour 
améliorer les conditions de vie des 
citoyens, et d'y répondre. Dans ce 
contexte, le chef daïra a pris un 
certain nombre de mesures après 
consultation de la société civile. 
La réunion a été organisée pour 
instaurerun dialogue traitant des 
activités de la société civile et les 
autorités locales.

Imen.B

ANNABA / ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR
L’université Badji Mokhtar – Annaba ouvre les inscriptions 

au doctorat LMD

Conférence de la Fédération Nationale de la Société Civile
sous le thème : « Préparation au baccalauréat»

L’université Badji 
Mokhtar d’Annaba a 
annoncé l’ouverture 

des inscriptions pour le doctorat 
LMD au titre de l’année 
universitaire 2024-2025. 
Cette formation s’adresse aux 
titulaires d’un master désireux 
de poursuivre leurs recherches 
et de se spécialiser davantage 
dans leur domaine.Pour 
être éligibles, les candidats 

doivent répondre à plusieurs 
conditions. Seuls les titulaires 
d’un master ayant obtenu 
une moyenne générale jugée 
« proche de bien » pourront 
soumettre leurs dossiers. 
L’inscription est également 
soumise à l’engagement de ne 
pas être inscrit dans une autre 
université. Par ailleurs, seuls 
certains domaines d’études 
sont concernés cette année, 
parmi lesquels figurent les 

mathématiques, l’informatique, 
la langue anglaise, les sciences 
commerciales et le génie civil.
L’appel à candidatures s’inscrit 
dans la volonté de l’université 
de promouvoir la recherche 
scientifique et de former des 
spécialistes capables d’apporter 
une contribution significative 
dans les disciplines respectives. 
L’établissement met à 
disposition des doctorants 
un encadrement académique 

de qualité, ainsi que des 
infrastructures adaptées aux 
exigences de la recherche.
Les dossiers de candidature 
doivent être déposés avant le 
5 mars 2025. Aucun dossier ne 
sera accepté après cette date. 
Cette opportunité représente 
une étape clé pour les étudiants 
aspirant à une carrière 
universitaire ou à des fonctions 
de haut niveau dans le monde 
professionnel.

Le bureau de wilaya de 
la Fédération Nationale 
de la Société Civile 

a organisé,avant-hier, mardi 
25 février 2025 à 10heures, 
une conférence au lycée 
‘’AbouMerouane’’, sous 
le thème « Préparation au 

baccalauréat ». Cette rencontre 
visait à sensibiliser les élèves des 
classes terminales à l'importance 
d’une préparation efficace pour 
réussir cet examen décisif.
Les interventions ont porté sur 
plusieurs aspects essentiels, 
notamment l'organisation 
du temps, les stratégies de 
révision, la gestion du stress 

et l’importance de s’inspirer 
des expériences de réussite. 
L'objectif était d’aider les élèves 
à adopter une méthode de travail 
efficace tout en maintenant une 
motivation constante.
L’événement a réuni plusieurs 
personnalités du domaine éducatif 
et social, dont le directeur du 
lycée, la présidente du bureau de 

wilaya de la Fédération, ainsi que 
des experts en accompagnement 
scolaire et en psychologie. 
Une attention particulière a été 
accordée aux conseils pratiques 
et aux échanges avec les élèves, 
qui ont pu poser leurs questions 
et exprimer leurs préoccupations.
Les organisateurs ont salué 
l’implication des participants 

et ont exprimé leur volonté de 
renouveler ce type d’initiatives 
pour accompagner au mieux les 
futurs bacheliers. L’ambiance 
était marquée par l’enthousiasme 
et la détermination des élèves, 
conscients des enjeux de cette 
étape cruciale de leur parcours 
scolaire.

S.Y

Sihem.Ferdjallah



ANNABA / CIRCONSCRIPTION 
‘’BENAOUDABENMOSTEFA’’ 

Les habitants pénalisés 
par le manque de transport

ANNABA / NOUVELLE VILLE 
‘’BENAOUDABENMOSTEFA’’

Opération de nettoyage sous la 
supervision des autorités locales

ANNABA:
Contrôles renforcés

 dans les établissements 
accueillant la petite enfance

ANNABA / PLAINE OUEST
Les usagers de transport excédés 

par l’attitude méprisante 
de certains taxieurs

Les habitants la nouvelle ville 
‘’BenmostefaBenaouda’’ (Ex-
Draa Errich), souffrent d’un déficit 

criard en matière de transport public. 
les bus qui desservent la ligne Annaba  
- nouvelle ville se font très rare. Les 
étudiants et les travailleurs sont les plus 
pénalisés par cette situation. Ces derniers 
éprouvent toutes les peines du monde à 
rejoindre leurs établissements ou leurs 
lieux de travail. Il faut savoir que cette 
situation dure depuis bien longtemps, 
même les taxis se font rares. Le problème 
du transport dans cette région,ne date pas 
d’aujourd’hui. Les habitants éprouvent 

des difficultés depuis bien longtemps. Il 
est de leur droit de réclamer des moyens 
de transport, d’autant plus que le nombre 
d’habitants est passé du simple au double 
en l’espace de quelques mois seulement», 
affirment les habitants. Les autorités 
locales s’attèlent à envisager des solutions 
pour régler ce problème épineux de 
transport mais en attendant le problème 
prend des proportions. Le citoyen est 
la seule victime de cet enclavement”, 
nous a déclaré un groupe d’habitants. 
Les citoyens que nous avons rencontrés 
souhaitent que les autorités renforcent le 
parc des bus.

En application des instructions du 
wali, Abdelkader Djellaoui, et 
des directives du wali-délégué 

de la circonscription administrative 
BenaoudaBenmostefa, une vaste opération 
de nettoyage de l’environnement a été 
menée à Draâ Erich.
Cette initiative a été organisée par 
l’Entreprise de Gestion des Déchets 
Techniques d’Annaba en coordination 
avec l’APC d’Oued El Aneb et l’EPIC 

Draa Errich. L’objectif principal de cette 
campagne était d’améliorer le cadre de 
vie des habitants en assurant l’entretien et 
la propreté des espaces publics.
Le Directeur Général de l’Entreprise 
de Gestion des déchets techniques a 
personnellement supervisé l’opération 
afin de garantir son bon déroulement. Cette 
action s’inscrit dans une série d’initiatives 
visant à renforcer la gestion des déchets 
et à préserver l’environnement dans la 
wilaya d’Annaba.

La direction du commerce de la 
wilaya d’Annaba a lancé une vaste 
campagne de contrôle ciblant 

les établissements accueillant la petite 
enfance. Menée par le bureau de la 
promotion de la qualité et des relations 
avec le mouvement associatif, relevant du 
service de protection du consommateur 
et de la répression des fraudes de la 
direction de commerce, cette initiative 
vise à s’assurer du respect des normes en 
vigueur dans les crèches et garderies de 
la région.
Selon des sources au sein de la direction, 
les inspections portent sur plusieurs 
aspects cruciaux : l’hygiène des locaux, 
la qualité des repas servis aux enfants, la 

conformité des équipements ainsi que le 
respect des mesures de sécurité. L’objectif 
est de garantir un environnement sain et 
sécurisé aux enfants, en conformité avec 
la réglementation en vigueur.Par ailleurs, 
la direction du commerce encourage les 
parents à signaler toute anomalie observée 
dans les crèches et garderies, afin de 
renforcer l’efficacité de ces contrôles.
Cette campagne, qui s’inscrit dans une 
démarche plus large de protection du 
consommateur, devrait se poursuivre dans 
les prochaines semaines avec d’autres 
opérations de vérification. L’enjeu est 
de taille : garantir aux enfants un cadre 
sain et propice à leur épanouissement, 
tout en responsabilisant les gérants des 
établissements concernés.

A la Plaine Ouest d’Annaba, les 
plaintes des usagers de transport 
à l’encontre des chauffeurs de 

taxi se multiplient. Entre refus d’assurer 
unecourse, hausses arbitraires des tarifs 
et comportements méprisant, la situation 
devient de plus en plus difficile pour les 
habitants qui dépendent de ce mode de 
transport au quotidien.
De nombreux passagers dénoncent le 
manque de professionnalisme de certains 
taxieurs qui choisissent leurs clients 
en fonction de la distance ou du tarif 
proposé, n’hésitant pas à ignorer ceux 
qui ne répondent pas à leurs exigences. 
Certains se plaignent également d’être 
abandonnés en plein trajet si le chauffeur 
trouve une meilleure offre 

Au-delà des pratiques abusives, les 
usagers évoquent un manque de respect 
flagrant. Certains chauffeurs adoptent une 
attitude impolie, imposent une musique 
trop forte sans se soucier du confort des 
passagers ou se permettent des remarques 
déplacées, notamment envers les femmes. 
Ces comportements, souvent tolérés 
par l’absence de contrôle strict, rendent 
les trajets pénibles et suscitent de forts 
désagréments.
Face à cette situation, les habitants 
appellent à une meilleure régulation du 
secteur des transports et sollicitent des 
contrôles plus rigoureux et des sanctions à 
l’encontre les chauffeurs qui ne respectent 
pas les règles, espérant ainsi retrouver un 
service plus digne et respectueux.

Imen.B

Sihem.Ferdjallah

S.Y

Sihem.Ferdjallah
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L
es services de sécurité 

de la 10ème sûreté 

urbaine d’Annaba ont 

mis fin aux agissements d’un 

jeune homme spécialisé dans le 

vol de chaussures à l’intérieur 

des mosquées du centre-ville. 

L’individu, âgé d’une vingtaine 

d’années, a été pris en flagrant 

délit alors qu’il tentait de 

revendre une paire dérobée sur 

le marché noir. Selon des sources 

sécuritaires, plusieurs plaintes 

avaient été enregistrées ces 

dernières semaines concernant 

des disparitions répétées de 

chaussures dans divers lieux 

de culte de la ville. Après 

une enquête discrète et une 

surveillance accrue, les policiers 

sont parvenus à interpeller 

le suspect en pleine action. 

Présenté par devant le procureur 

de la république près le tribunal 

de Annaba, le mis en cause a été 

placé en détention provisoire en 

attendant son jugement. Cette 

arrestation met en lumière un 

phénomène récurrent qui suscite 

l’indignation des fidèles, d’autant 

plus que les vols surviennent 

dans des lieux de prière.

Les autorités appellent les 

citoyens à la vigilance et 

rappellent que des mesures de 

surveillance seront renforcées 

aux abords des mosquées pour 

éviter la répétition de tels actes.

ANNABA / 10ÈME SÛRETÉ URBAINE : 
Un voleur de chaussures dans les mosquées 

pris en flagrant délit
S.Y

L
a direction la Protection 

civile de la wilaya 

d’Annaba a appelé, les 

automobilistes à faire preuve 

d’avantage de prudence 

et de vigilance, suite aux 

perturbations qui se sont 

abattues sur plusieurs localités.

Suite aux perturbations 

climatiques, la direction 

générale de la Protection 

civile, appelle les citoyens 

à “davantage de prudence 

et de vigilance et à observer 

les consignes de sécurité afin 

d’éviter les dommages qui 

peuvent survenir dans de telle 

situation”, précise la même 

source. La protection civile 

a communiqué une série de 

recommandations pour réduire 

les accidents de la route causés 

par les intempéries, appelant les 

usagers de la route, notamment 

les conducteurs de camions 

et de motos, à faire preuve de 

vigilance et de prudence pendant 

la conduite sous les averses. elle 

appelle les usages de la route 

à faire preuve de vigilance au 

volant et au respect du code de 

la route et de la vitesse limitée, 

outre le contrôle technique 

périodique des véhicules. Des 

recommandations et conseils 

sont ainsi prodigués aux 

usagers de la route à l’effet 

notamment de réduire la vitesse 

de manière à pouvoir maintenir 

sous contrôle leur véhicule, 

respecter la distance de sécurité 

et de s’assurer du système de 

freinage et d`éclairage des 

véhicules. L’accent a été mis à 

cet égard sur la nécessité pour 

les automobilistes de s’assurer 

de l’efficacité des dispositifs 

mécaniques (essuie-glace, feux 

avant et arrière, pneus…etc).

ANNABA / PRÉVENTION ROUTIÈRE : 
La Protection civile appelle les automobilistes à plus de 

prudence durant les perturbations climatiques

D
ans le cadre de la 

préservation de la 

sécurité des citoyens et 

de la pro-tection de leurs biens, 

les services de police de la 4ème 

sûreté urbaine ont renforcé leurs 

interventions pour lutter contre 

la criminalité sous toutes ses 

formes.

Au cours de la semaine écoulée, 

les éléments de la 4ème 

sûreté urbaine ont procédé à 

l’arrestation d’un individu, 

âgé de 66 ans, recherché par la 

justice en vertu d’un mandat 

d’arrêt. Ce dernier a été 

interpellé en flagrant délit de vol 

par effraction à l’intérieur d’un 

véhicule.

Les services de la sûreté de la 

wilaya d’Annaba réaffirment 

leur enga-gement à poursuivre 

avec détermination leurs 

opérations pour garantir la 

sécurité et la tranquillité des 

citoyens.

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA : 
Les services de sécurité intensifient leurs efforts pour 

protéger les citoyens et leurs biens
Sihem.Ferdjallah

E
n collaboration avec la 

direction des services 

agricoles et la direction 

du commerce (DCP) d’Annaba, 

les inspections sur terrain au 

niveau de la commune de Sidi 

Amar se poursuivent sans 

relâche, afin de s’assurer de la 

transparence et de la conformité 

des conditions d’entreposage 

des denrées alimentaires et des 

produits agricoles. En effet, 

ces sorties composées d’une 

brigade mixte en collaboration 

avec les services de l’inspection 

de la santé végétale ont pour 

objectif d’effectuer un contrôle 

rigoureux des chambres froides, 

des entrepôts et des dépôts au 

niveau de la zone industrielle 

de la région.  Rappelons 

que cette démarche s’inscrit 

dans le cadre d’un vaste 

programme visant à instaurer 

des pratiques commerciales 

équitables et à promouvoir la 

transparence dans le secteur, 

particulièrement en prévision 

du mois de ramadhan. Les 

équipes en question ont porté 

leur attention sur le respect de 

la chaine de froid ainsi que le 

stockage en bonne et due forme 

des produits alimentaires.  

Des mesures qui visent la 

transparence et la régulation 

des pratiques commerciales 

notamment au niveau des 

entrepôts de Sidi Amar. Notons 

que la collaboration inter-

entités, a permis de procéder à 

des vérifications minutieuses 

sur le terrain visant à préserver 

les droits des consommateurs 

et l’instauration d’un circuit de 

commercialisation basé sur la 

confiance.

ANNABA : 
La qualité et la conformité des produits alimentaires au 

centre des préoccupations de la DCP et la  DSA
Imen.B

Imen.B



Nouvelle-Calédonie 
Manuels Valls annonce l’ouverture de « négociations 
institutionnelles » avec l’ensemble des représentants 

locaux, y compris le FLNKS

Taïwan déploie des forces au large de l’île 
en raison de manœuvres chinoises

En déplacement sur l’archipel 
du Pacifique Sud, le ministre 
des outre-mer a plaidé pour 

la paix et le « vivre-ensemble », 
avant ces discussions auxquelles 
les indépendantistes ont finalement 
accepté de participer, selon le monde 
fr.
C’est une première étape qui 
n’allait pas forcément de soi. En 
déplacement en Nouvelle-Calédonie, 
le ministre des outre-mer, Manuel 
Valls, a ouvert, mercredi 26 février, 
des « négociations institutionnelles 
» avec l’ensemble des représentants 
locaux, dont les indépendantistes du 
FLNKS.
« Après des premiers jours auprès 
des Calédoniens sur le terrain, une 
nouvelle étape s’ouvre ce matin 
avec le début des négociations 
institutionnelles. L’ensemble des 
formations politiques sont réunies 
autour d’une même table, pour la 
première fois depuis longtemps », a 

annoncé le ministère des outre-mer, 
sur le réseau social X.
Ces discussions trilatérales, qui 
ont commencé au sein du Haut-
Commissariat à Nouméa, sont 
censées se dérouler jusqu’à 
vendredi. Manuel Valls a annoncé, 
mercredi matin, qu’il restait jusqu’à 
samedi soir, soit un jour de plus 
qu’initialement prévu.
Paix et « vivre-ensemble »
Indépendantistes et non-
indépendantistes n’ont plus échangé 
dans ce format depuis le dernier 
référendum d’autodétermination 
de 2021 – boycotté par les 
indépendantistes –, qui, comme en 
2018 et 2020, avait vu le « non » à 
l’indépendance l’emporter.
Arrivé samedi 22 février, Manuel 
Valls a plaidé, mardi, pour la paix 
et le « vivre-ensemble » à la veille 
de ces négociations, auxquelles les 
indépendantistes ont finalement 
accepté de participer après s’être 

concertés lors d’un bureau politique 
élargi. « Des points restent à éclaircir 
», a néanmoins averti la délégation 
du FLNKS dans un courrier 
adressé au ministre, notamment « la 
situation des prisonniers politiques, 
la supervision de l’ONU et les 
discriminations récurrentes vis-à-vis 
de nos populations ».
« Sans compromis politique, pas 
d’avenir économique. Sans dialogue, 
pas de paix durable », a souligné, 
de son côté, le ministère des outre-
mer sur X, mercredi matin. « La 
Nouvelle-Calédonie mérite que 
chacun se hisse à la hauteur du 
moment historique », a-t-il ajouté.
Vague de violence
Le « vivre-ensemble », notion inscrite 
dans les accords de Matignon (1988) 
et Nouméa (1998) qui ont ramené la 
paix en Nouvelle-Calédonie après 
la période de quasi-guerre civile du 
milieu des années 1980, a été mis à 
mal par les émeutes de 2024 qui ont 

ravivé des tensions ethniques entre 
populations Kanak et européennes.
Cette vague de violence avait saisi 
l’archipel en mai après l’adoption par 
le Sénat puis l’Assemblée nationale 
d’un projet de loi constitutionnelle, 
poussé par les loyalistes, qui visait à 
élargir le corps électoral, gelé depuis 
2007, pour les élections provinciales 
programmées à la fin de l’année en 

Nouvelle-Calédonie.
Le camp indépendantiste s’y était 
opposé farouchement, estimant 
qu’il allait marginaliser les électeurs 
autochtones. Les émeutes ont 
fait quatorze morts, plus de deux 
milliards d’euros de dégâts et 
détruit environ 20 % du PIB local. 
Emmanuel Macron avait affirmé en 
juin suspendre le texte controversé.

Pékin a mobilisé, mercredi, 32 
aéronefs autour de Taïwan et 
annoncé des « exercices de 

tir réel » dans une zone à quelque 
74 kilomètres du sud de l’île, a 
rapporté Taipei, selon le monde fr.
Le ministère de la défense taïwanais 
a annoncé, mercredi 26 février, 
avoir déployé des forces au large 
de l’île en raison de manœuvres 
chinoises avec des tirs à munitions 
réelles.
Pékin a mobilisé 32 aéronefs 
autour de Taïwan et annoncé des 
« exercices de tir réel » dans une 
zone à quelque 74 kilomètres du 
sud de l’île, a rapporté Taipei, ce 
qui a conduit Taïwan à faire appel 
à des forces aériennes, terrestres 
et navales pour « surveiller, alerter 
et réagir de manière appropriée », 
selon un communiqué du ministère.

L’armée chinoise « viole de façon 
flagrante les normes internationales 
en désignant de manière unilatérale 
une zone de manœuvres à 40 milles 
nautiques [74 kilomètres] de la 
côte de Kaohsiung et Pingtung, 
affirmant conduire des exercices de 

tir réel », et ce « sans avertissement 
préalable », a affirmé Taipei.
« Cette mesure a non seulement 
provoqué un [risque] élevé pour la 
sécurité des vols internationaux et 
des navires en mer, mais constitue 
aussi une provocation flagrante en 

ce qui concerne la sécurité et la 
stabilité régionales. »
Le ministère des affaires étrangères 
chinois s’est refusé à tout 
commentaire sur Taïwan mercredi, 
déclarant que la Chine avait mis 
en place une zone d’exercice 
pour « l’entraînement au tir ». « 
Il ne s’agit pas d’une question 
relative aux affaires étrangères », 
a déclaré le porte-parole Lin Jian 
aux journalistes. Le ministère de 
la défense chinois n’a pas répondu 
immédiatement aux sollicitations 
de l’Agence France-Presse (AFP).
Le ministère de la défense taïwanais 
a souligné que les dernières 
manœuvres chinoises survenaient 
après que Pékin a organisé des 
exercices similaires au large du 
Vietnam et de l’Australie. Ces 
exercices sont la « preuve que la 

Chine est la seule et la plus grande 
menace pour la paix et la stabilité 
dans le détroit de Taïwan et dans 
la région indopacifique », a-t-il 
ajouté.
Ces manœuvres surviennent 
également après que des gardes-
côtes taïwanais ont intercepté 
mardi un navire à l’équipage 
chinois, soupçonné d’avoir 
sectionné un câble sous-marin de 
télécommunications au large de 
l’île.
La Chine a multiplié ces dernières 
années les déploiements de 
chasseurs et de navires de 
guerre autour de Taïwan, qu’elle 
revendique comme une partie de 
son territoire. Pékin n’a pas exclu 
de recourir à la force pour en 
prendre le contrôle.

Les deux hommes, un 
ingénieur et un chimiste, 
avaient été interpellés 

lundi 24 février dans la soirée. 
Le consulat avait été pris pour 
cible lundi et visé par des jets de 
bouteilles suivis de « détonations 
», qui n’avaient fait ni dégât ni 
blessé, selon le monde fr.
Deux chercheurs du Centre 
national de la recherche scientifique 
(CNRS), interpellés lundi soir 
dans le cadre de l’enquête sur 
les jets d’engins explosifs contre 
le consulat général de Russie, 
ont reconnu les faits, a annoncé, 
mardi 25 février dans la soirée, 

à l’Agence France-Presse (AFP) 
le procureur de la République 
de Marseille, Nicolas Bessone, 
confirmant une information du 
quotidien La Provence, selon le 
monde fr.
Les deux hommes, un ingénieur et 
un chimiste, sont toujours en garde 
à vue, a précisé le procureur en 
fin de soirée. Interpellés, selon La 
Provence, lors d’une manifestation 
de soutien à l’Ukraine, ils ont 
déclaré que le mélange contenu 
dans les bouteilles en plastique 
lancées dans le jardin du consulat 
était un cocktail d’azote et de 
substances chimiques, a confirmé 

M. Bessone.
Plus tôt mardi, le parquet avait 
fait savoir à l’AFP que deux 
personnes avaient été interpellées 
et placées en garde à vue pour 
« dégradations par substance 
incendiaire ou explosive » à la 
suite des jets d’engins explosifs 
contre le consulat général de 
Russie à Marseille. Lundi matin 
avant 8 heures, jour du troisième 
anniversaire du début de la guerre 
en Ukraine, le consulat russe avait 
été la cible de jets de bouteilles, 
suivis de « détonations », qui 
n’avaient fait ni dégât ni blessé.
« Augmenter le niveau de 

sécurité »
« Trois bouteilles de soda en 
plastique de 50 centilitres » 
ont été lancées dans les jardins 
du consulat, avait signalé la 
préfecture de police, précisant que 
deux d’entre elles avaient éclaté, 
générant des « détonations ».
« Les explosions survenues sur le 
territoire du consulat général de 
Russie à Marseille présentent tous 
les signes d’une attaque terroriste 
», avait affirmé, lundi, le ministère 
des affaires étrangères russe. « 
Nous exigeons que le pays hôte 
prenne rapidement des mesures 
d’enquête complètes, ainsi que 

des mesures visant à renforcer 
la sécurité des établissements du 
ministère des affaires étrangères 
», avait déclaré la porte-parole du 
ministère, Maria Zakharova, citée 
par l’agence RIA Novosti.
L’ambassade de Russie en France 
avait pour sa part affirmé, sur 
Telegram, qu’elle « avait bien 
lancé un appel anticipé aux 
autorités françaises en exigeant 
d’augmenter le niveau de sécurité 
de toutes les institutions russes 
en France, compte tenu des 
éventuelles provocations ces 
jours-ci ».
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Engins explosifs lancés contre le consulat général de Russie à Marseille
Les deux chercheurs du CNRS, placés en garde à vue, 

ont reconnu les faits



«Nous voulons un État capable de protéger son peuple», 
déclare Nawaf Salam au Parlement

Taïwan intercepte un navire chinois après la rupture
 d’un câble sous-marin

L’Arabie saoudite se félicite de la tenue de la conférence sur 
le dialogue national syrien

BEYROUTH: Le Premier 
ministre libanais, 
Nawaf Salam, a déclaré 

mardi au Parlement que son 
gouvernement «souhaite un 
État qui assume pleinement 
la responsabilité de la sécurité 
du pays et qui défende ses 
frontières».
Il a souligné la nécessité 
d’un État qui «dissuade les 
agresseurs, protège ses citoyens, 
renforce l’indépendance et 
mobilise la communauté arabe 
et les autres nations pour 
sauvegarder le Liban».
M. Salam a réaffirmé 
«l’engagement du 
gouvernement à respecter ses 
obligations, notamment en ce 
qui concerne la mise en œuvre 
complète de la résolution 
1701, sans aucune omission ni 
adhésion sélective».
Le Premier ministre a déclaré: 

«Le gouvernement s’est engagé, 
en vertu du document d’entente 
nationale ratifié à Taëf, à prendre 
toutes les mesures nécessaires 
pour libérer tous les territoires 
libanais de l’occupation 
israélienne et à affirmer la 
souveraineté de l’État sur tous 
ses territoires, exclusivement 
par l’intermédiaire de ses 
forces, et à déployer l’armée 

dans les zones frontalières 
libanaises internationalement 
reconnues.
Dans le même temps, il a 
souligné «le droit du Liban 
à l’autodéfense en cas 
d’agression, conformément à 
la charte des Nations unies, 
et à mettre en œuvre les 
dispositions énoncées dans le 
serment présidentiel concernant 

la responsabilité de l’État de 
monopoliser l’usage de la 
force».
M. Salam poursuit: «Nous 
voulons un État qui a le pouvoir 
de décider de la guerre et de la 
paix, un État dont l’armée a une 
doctrine de combat défensive 
qui protège le peuple et mène 
toute guerre conformément aux 
dispositions de la Constitution.»
Le Premier ministre a souligné 
«la nécessité de reconstruire 
ce que l’ennemi israélien 
a détruit», s’engageant «à 
mobiliser des soutiens et à 
allouer des fonds par le biais 
d’un fonds de reconstruction 
dédié et transparent qui 
démontre le soutien de l’État au 
peuple, en veillant à ce qu’il se 
sente inclus et non discriminé».
Il a souligné que «la défense du 
Liban nécessite une stratégie de 
sécurité nationale aux niveaux 

militaire, diplomatique et 
économique».
M. Salam a ajouté: «Le 
gouvernement doit renforcer 
les forces armées légitimes en 
augmentant leurs effectifs, en 
les équipant et en les formant, et 
en améliorant leurs conditions 
de vie, ce qui renforce leurs 
capacités à faire face à toute 
agression, à sécuriser les 
frontières au sud, au nord, à 
l’est et en mer, à empêcher la 
contrebande et à lutter contre le 
terrorisme.»
«Nous voulons un État qui 
respecte la Constitution et 
l’accord de réconciliation 
nationale que nous avons 
approuvé dans l’accord de Taëf. 
Cet engagement nécessite la 
mise en œuvre des dispositions 
restantes de cet accord qui n’ont 
pas encore été appliquées.»

Presque un mois jour 
pour jour après un 
incident similaire en 

mer Baltique entre la Suède 
et la Lettonie, un câble sous-
marin a été sectionné à l’autre 
bout du globe, au large de 
Taïwan. La marine taïwanaise 
a intercepté un navire battant 
pavillon togolais, mais dont 
l’équipage était chinois. 
Ces câbles sous-marins 
sont devenus essentiels 
pour relier les différents 
continents, d’abord au 
téléphone, aujourd’hui pour 
les télécommunications 
numériques en tous genres. 
Ces câbles sont régulièrement 
sectionnés, parfois de causes 
naturelles, par accident 

quand un chalutier laisse 
traîner son ancre ou un filet 
de pêche.
Face à la multiplication des 
incidents impliquant des 
navires chinois, Taïwan parle 
de plus en plus ouvertement 
d’opérations de sabotages. 
Le Hongtai, battant pavillon 
togolais, a été « escorté » 
jusqu’à Taïwan et l’affaire 
« traitée conformément aux 
règles de sécurité nationale 
», ont déclaré les garde-côtes 
dans un communiqué.
La société taïwanaise 
Chunghwa Telecom avait 
indiqué plus tôt mardi qu’un 
câble avait été endommagé 
entre Penghu, un archipel 
du détroit de Taïwan, et 

l’île principale de Taïwan, 
a indiqué le ministère des 
Affaires numériques. Dans 
leur communiqué, les 
autorités de l’île soupçonnent 
une nouvelle tentative de 
déstabilisation alors que 
Pékin considère toujours 
que l’archipel fait partie 
intégrante de la Chine.

L’équipage du navire, sous 
pavillon de complaisance, 
était composé de huit marins 
chinois et bénéficiait d’un 
financement chinois, a 
indiqué la même source. 
« Il n’est pas exclu qu’il 
s’agisse d’une intrusion de 
la Chine dans la zone grise 
», ont déclaré les garde-

côtes, faisant référence à des 
actions de déstabilisation 
qui ne constituent pas un 
acte de guerre. « Les garde-
côtes coopéreront avec les 
procureurs dans le cadre de 
l’enquête », ont-ils ajouté.
Ces câbles ont une importance 

stratégique pour Taïwan qui 
n’est reliée au reste du monde 
que par 14 câbles sous-
marins. En interne, 10 autres 
permettent de maintenir la 
communication entre les 88 
îles de l’archipel.

RIYAD : L’Arabie 
saoudite s’est 
félicitée de la tenue 

de la conférence de dialogue 
national qui s’est déroulée 
mardi en Syrie, a déclaré 
le ministère des Affaires 
étrangères du Royaume.
Le ministère a déclaré qu’il 
espérait que la réunion au 
palais présidentiel de Damas 

contribuerait à la réalisation 
des aspirations du peuple 
syrien et au renforcement de 
son unité nationale.
Il a affirmé le soutien de 
l’Arabie saoudite aux efforts 
visant à mettre en place les 
institutions de l’État syrien 
et à instaurer la stabilité 
et la prospérité pour ses 
citoyens, réitérant la position 

du Royaume en faveur de la 
sécurité, de la stabilité, de la 
souveraineté, de l’unité et de 
l’intégrité territoriale de la 
Syrie.
Les Syriens ont accepté, mardi, 
de créer un comité chargé 
de rédiger une constitution 
garantissant la justice, la 
liberté et l’égalité pour tous, 
selon la déclaration finale.
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Affaire USMA-RS Berkane :
Le verdict final du TAS est tombé

La CAF humiliée par le TAS :
Une violation flagrante de ses propres règlements 

dans l’affaire RS Berkane

EN :
Un autre Fennec inquiète avant le prochain stage

Le Tribunal Arbitral du 
Sport (TAS) a rendu 
son verdict en faveur de 

l’USM Alger dans l’affaire qui 
l’opposait à la CAF au sujet du 
match contre la RS Berkane. 
La décision annule le précédent 
jugement de la Confédération 
Africaine de Football (CAF) 
qui autorisait le maillot du club 
marocain arborant un symbole 
politique, en violation des 
règlements.
Après près d’un an de bataille 
juridique, le Tribunal Arbitral 
du Sport (TAS) a rendu son 
verdict final concernant l’affaire 
opposant l’USM Alger à la RS 
Berkane. Cette décision vient 
annuler les sanctions imposées 
au club algérien et invalide la 
qualification initiale du maillot 

marocain qui incluait une 
carte du Maroc avec le Sahara 
Occidental, un symbole politique 
contraire aux règlements de 
la Confédération Africaine de 
Football (CAF).
L’affaire remonte à avril 
dernier, lors des demi-finales 
de la Coupe de la CAF. La RS 
Berkane avait refusé de disputer 
le match aller à Alger après que 
les autorités algériennes ont 
interdit l’utilisation du maillot 
controversé. Malgré la mise à 
disposition de tenues conformes, 
le club marocain a maintenu son 
boycott, menant à l’annulation 
du match. En réponse, l’USMA 
avait décidé de ne pas participer 
au match retour au Maroc. Cette 
double absence avait conduit la 
CAF à sanctionner sévèrement le 

club algérien, considérant qu’il 
avait enfreint les règlements en 
refusant de jouer le match retour.
L’USMA avait alors saisi 
le TAS pour contester cette 
décision, arguant que la véritable 
responsabilité du boycott 
incombait au RS Berkane. Dans 
un premier jugement, le TAS 

avait donné raison à la CAF, 
maintenant les sanctions contre 
l’USMA. Cependant, après un 
recours, la juridiction suisse a 
finalement reconnu la légitimité 
de la position du club algérien. 
La décision finale du TAS stipule 
que l’USMA ne pouvait être tenu 
pour responsable de la situation et 

annule ainsi toutes les sanctions 
financières et disciplinaires 
infligées par la CAF.
Une victoire majeure pour 
l’USMA et pour les principes 
de neutralité du sport. En 
annulant la validation du maillot 
controversé de la RS Berkane, le 
TAS a rappelé l’importance du 
respect des règlements sportifs et 
de la séparation entre politique et 
football.
Le club algérois, dans son 
coommuniqué officiel, a accueilli 
cette décision avec satisfaction, 
soulignant son engagement 
envers l’éthique sportive et le 
respect des règlements. Avec ce 
verdict, l’USMA peut désormais 
tourner la page de cette affaire et 
se concentrer pleinement sur ses 
ambitions sportives.

Le Tribunal Arbitral du 
Sport (TAS) a porté, ce 
mercredi, un coup de 

maître qui place la Confédération 
Africaine de Football (CAF) sous 
une lumière particulièrement 
inconfortable, dans l’affaire des 
maillots controversés de RS 
Berkane lors de la Coupe de la 
Confédération CAF 2023/24. 
En rendant une décision sans 
appel en faveur de la Fédération 
Algérienne de Football (FAF) et 
de l’USM Alger, le TAS a non 
seulement invalidé l’approbation 
initiale de ces équipements, 
mais aussi exposé une gestion 
désastreuse de la CAF, laissant 
l’instance continentale dans une 
position délicate, sinon brûlante.

Tout a débuté en avril 2024, 
lorsque la CAF a validé les 
maillots de RS Berkane, ornés 
d’une carte géographique incluant 
le Sahara occidental comme 
partie du territoire marocain, 
lors de la demi-finale contre 
l’USM Alger. Cette décision, 
immédiatement contestée par la 
FAF et l’USM Alger, a révélé une 
faille béante dans la gouvernance 
de l’instance africaine. Le 
Règlement de l’Équipment de la 
CAF (article 1.03), en lien avec 
les Lois du Jeu de l’International 

Football Association Board (Loi 
n° 4), interdit formellement tout 
contenu à caractère politique sur 
les équipements, y compris les 
maillots des joueurs. De surcroît, 
les Statuts et Règlements 
d’application de la CAF 
imposent une neutralité politique 
rigoureuse, un pilier que la CAF 
a lamentablement ignoré, offrant 
ainsi une ouverture à la critique 
internationale.
Pour la FAF et l’USM Alger, 
ces maillots représentaient une 
intrusion politique manifeste, 
incompatible avec l’esprit 
d’impartialité qui doit prévaloir 
dans les compétitions sportives. 
Face à cette décision initiale, 
jugée à la fois hâtive et partiale, 

les parties algériennes ont porté 
l’affaire devant le TAS, exigeant 
une rectification qui mettrait fin à 
cette aberration.

Une humiliation publique 
pour la CAF

Le jugement du TAS, rendu 
ce 26 février 2025, est d’une 
clarté implacable : les maillots 
de RS Berkane véhiculaient un 
message politique, en violation 
directe des règlements de la CAF 
et de la FIFA. En annulant la 
validation initiale de la CAF et 
en interdisant l’utilisation de ces 
équipements, le TAS a infligé 
une leçon cuisante à l’instance 
africaine, dont les manquements 
ont été mis en lumière avec 
une précision chirurgicale. 

Cette décision constitue une 
véritable déconfiture pour la 
Confédération africaine de 
football, dont la crédibilité était 
déjà fragile, se trouve désormais 
ébranlée.
La CAF, contrainte de revoir 
ses pratiques et de réparer les 
dégâts, se trouve désormais 
sous une pression croissante, 
non seulement pour corriger ses 
erreurs, mais aussi pour restaurer 
une autorité ternie par cette 
controverse.
La CAF, désormais sous le feu 
des projecteurs, doit relever ce 
défi avec humilité, consciente 
que chaque faux pas pourrait 
encore attiser une chaleur déjà 
bien perceptible.

Alors que le prochain stage de 
l’équipe nationale d’Algérie 
approche dans le cadre des 

éliminatoires de la Coupe du Monde 
2026, une nouvelle inquiétante vient 
de tomber concernant Houssem 
Aouar.
Le milieu de terrain d’Al-Ittihad a 
récemment été touché à la jambe 
gauche, une blessure qui devrait 
l’éloigner des terrains pendant 
quelques jours seulement. Selon la 
presse saoudienne, Aouar devrait 
retrouver la compétition dans un 
délai maximum d’une semaine, 
en fonction de sa réponse au 
programme de rééducation mis en 
place par son club. Il manquera 
d’ailleurs son prochain match de 
championnat contre Al Khaleej ce 
mercredi soir.
Si cette blessure semble bénigne, 

elle n’en demeure pas moins 
préoccupante pour les Verts, 
d’autant plus que Mohamed 
Tougai, défenseur de l’Espérance 
de Tunis, a été déclaré forfait pour 
ce rassemblement en raison d’une 
blessure plus sérieuse, qui pourrait 
l’éloigner des terrains pendant un 
mois.
De plus, la condition physique 
d’Aouar cette saison a souvent 
été sujette à débat. Bien que son 
rendement avec Al-Ittihad soit 
excellent – en témoignent ses neuf 
buts et quatre passes décisives 
en championnat – l’international 
algérien a montré des signes de 
fragilité à plusieurs reprises, 
souffrant de divers petits problèmes 
musculaires. Reste à savoir si cette 
blessure mineure ne cachera pas une 
absence plus longue que prévue.
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À 37 ans, Karim Benzema en met encore plein la vue 
en Arabie saoudite

Addiction, dépression, solitude :
Le récit poignant de Sandro Tonali

Alors que Newcastle 
affronte Liverpool 
ce mercredi soir en 

Premier League, Sandro Tonali 
s’est confié une nouvelle fois 
sur tous les problèmes dont il a 
dû faire face ces derniers mois 
pour revenir pleinement à la 
compétition. Entretien à cœur 
ouvert d’importance capitale, 
à l’heure où le fléau des paris 
sportifs touche toutes les classes 
sociales et tranches d’âge.
Après une saison quasi blanche, 
Sandro Tonali a pu reprendre 
le dessus après une période 
extrêmement compliquée 
d’un point de vue personnel 
et professionnel. Cette saison, 
avec Newcastle, le natif de 
Brescia a disputé 31 matchs 
dont 21 titularisations toutes 
compétitions confondues. 
Une régularité qui fait plaisir 
pour un joueur qui a traversé 
un moment très sombre. Pour 
rappel, en octobre 2023, Sandro 
Tonali est suspendu dix mois 
par la Fédération italienne de 
football pour avoir effectué des 
paris illicites sur des matchs de 
football, dont certains de l’AC 
Milan, son club au moment des 
faits. Dans un entretien exclusif 
publié chez nos confrères italiens 
de La Repubblica, Sandro Tonali 
est revenu sur tous ses troubles 
qui lui ont handicapé la saison 
dernière. À cœur ouvert, le 
milieu italien se livre et continue 
de se repentir auprès de la 
jeunesse, mais aussi des joueurs 
de football professionnels qui 
souffriraient des mêmes maux 

que lui:
«Mes coéquipiers et l’entraîneur 
m’ont toujours gardé à l’intérieur, 
tout comme le staff et la direction. 
Les fans de Newcastle et les 
supporters adverses ne m’ont 
jamais jugé. Ici, ils respectent 
les problèmes de chacun, ils ne 
poussent pas trop les choses et 
ils essaient de t’aider. Comment 
se sont déroulés les premiers 
mois de suspension ? Le premier 
mois, j’ai voyagé entre l’Italie 
et l’Angleterre. Je n’ai jamais 
touché à la dépression, car j’ai 
tout de suite travaillé sur moi-
même. Trois entretiens en ligne 
par semaine et un en personne 
chaque mois. Je n’en ai raté 
aucun. Nous parlions toujours 
de la veille, avec trois travaux 
spécifiques : un sur moi, un 
autre sur le jeu et le dernier était 
le compendium». Après avoir 
purgé une interdiction d’un an 
pour avoir parié et avoir retrouvé 
son rôle central à Newcastle et en 
équipe nationale, l’ancien joueur 
de l’AC Milan est avant tout un 
garçon qui a trouvé la paix avec 
lui-même après avoir affronté un 

chemin difficile pour gagner la 
bataille contre l’addiction au jeu.

Les détails forts de ses 
problèmes

Rapidement, le sujet des paris 
sportifs a été abordé. Sandro 
Tonali veut désormais faire de la 
prévention pour ses confrères et 
consœurs du monde du football, 
mais de manière générale, à 
toutes les personnes touchées 
par cette dépendance : «je ne me 
souviens pas du premier pari. 
C’est devenu une habitude à 17-
18 ans. Et la normalité quand cela 
a commencé à prendre autant de 
mon temps. Le fait que ce soit en 
ligne m’a aveuglé sur tout, je me 
suis enfermé dans ma coquille. 
Est-ce que j’ai déjà réalisé que 
cela devenait une addiction ? 
En fait, je ne pense pas l’avoir 
jamais eu. Lorsqu’une personne 
se retrouve dans une situation 
comme celle-ci, il est difficile de 
lui demander si elle est malade. Il 
te dira toujours non. Même si on 
a l’impression que ce n’est pas le 
cas. Il n’arrive pas à croire qu’il 
a ce problème, alors il a tendance 
à le cacher. Un joueur compulsif 

n’en parle pas, mais s’il se libère, 
il peut s’engager. Parler est la 
chose la plus difficile. Tu ne 
pourras jamais te faire passer 
pour un perdant, mais la seule 
véritable aide est de s’ouvrir».
Par la suite, l’international italien 
a largement expliqué le processus 
de sa rééducation : «pendant les 
mois loin du terrain, j’ai passé 
beaucoup de temps avec le 
psychologue. Son travail était de 
me faire comprendre comment 
j’étais tombé là-dedans. On le 
comprend généralement quand 
on perd quelque chose : sa 
famille, son emploi, son salaire. 
Dans mon cas, mes disponibilités 
financières ne m’ont pas permis 
de prendre conscience de la 
gravité de la situation. Ce fut un 
travail de récupération difficile. 
Je ne pouvais pas prendre de 
médicaments spécifiques, car 
avec 95% d’entre eux, j’aurais 
été testé positif au dopage, donc 
c’était tout un cheminement 
mental : cela a duré des mois, avec 
un psychologue et un psychiatre. 
Les deux premiers mois, j’étais 
détaché de tout le monde, puis en 
revenant à la vie, en m’entraînant 
tous les jours sans avoir le 
match, j’ai compris que je payais 
pour ce que j’avais fait. La plus 
grande aide m’a été apportée par 
le professeur Gabriele Sani, chef 
du département de psychiatrie de 
l’hôpital Gemelli de Rome, ma 
famille, Giulia, Andrea Romeo 
et sa famille qui sont ici à côté 
de moi, mes agents Marianna 
Mecacci et Giuseppe Riso. Cette 
situation a renforcé la relation».

Dans cet entretien, Sandro 
Tonali explique aussi avoir vécu 
déconnecter sans téléphone 
portable pendant 6 mois et 
son utilisation aujourd’hui 
est minimale. Il a rencontré 
de nombreuses personnes en 
Angleterre qui l’ont permis 
d’ouvrir les yeux sur les dangers 
du jeu en ligne : «la rencontre la 
plus excitante ? À Newcastle, 
dans une usine qui fabrique des 
couvercles pour les conduites 
de gaz océaniques. J’y suis allé 
parce que le jeu est très populaire 
en Angleterre. Il y a ceux qui 
m’ont dit, plusieurs mois après la 
suspension «J’ai arrêté de parier 
grâce à de ce qui t’est arrivé». Ils 
étaient des joueurs compulsifs 
depuis des années. Un Italien 
m’a raconté qu’un employé 
gagne 2 000 £ par mois, mais 
qu’il doit parfois faire des heures 
supplémentaires pour subvenir 
aux besoins de sa famille : il jette 
trop d’argent par les fenêtres au 
jeu. Ce n’est pas une exagération 
de parler d’une première et d’une 
seconde vie. Mon style de vie 
était négatif. J’étais fermée à tout 
le monde et cela m’a fait changer 
de comportement : même avec 
les gens qui m’aimaient et que 
j’aimais. J’étais comme ça aussi 
bien au camp d’entraînement 
qu’à la maison, avec mes amis 
et ma famille. Aujourd’hui, 
heureusement, je suis différent». 
Alors qu’il est pleinement de 
retour, Sandro Tonali pourrait 
bien être un acteur actif du 
prochain mercato d’été. Plusieurs 
clubs l’ont déjà contacté.

Auteur d’une saison 
exceptionnelle avec 
Al-Ittihad, Karim 

Benzema semble bien décidé à 
aller chercher son premier titre 
de champion d’Arabie saoudite.
Une pré-retraite dorée ? Oui, 
mais pas que. En signant à Al-
Ittihad il y a 18 mois, Karim 
Benzema n’avait pas dissimulé 
son désir de remporter le 
championnat saoudien, que 
son club venait tout juste de 
décrocher après 14 années 
d’attente. Il avait aussi 
motivé son choix en avançant 
l’importance que revêtait 
pour lui de jouer dans un pays 
musulman. Aujourd’hui, le 
Ballon d’Or 2022 goûte une 
paix profonde, sportivement 
comme spirituellement, et cela 
se traduit par des chiffres et des 
résultats frappants.
Après une décevante 5e place la 
saison passée (derrière l’hydre 
à trois têtes Al-Hilal, Al-Nassr, 
Al-Ahli, et même derrière 
l’invité surprise Al-Taawon, 

ndlr), Al-Ittihad a joyeusement 
tourné le dos à ses soucis. Les 
coéquipiers de KB Nueve sont 
en demi-finale de King Cup, et 
sont leaders de SPL, avec de la 
marge sur le reste du monde. 
Même Al-Hilal, 7 fois champion 
depuis 2017, accuse aujourd’hui 
4 points de retard avec un match 
en plus. Une réussite à mettre 
au crédit de l’entraîneur Laurent 
Blanc, arrivé pour remplacer 
Marcelo Gallardo, mais aussi 
de Benzema, bluffant depuis le 
début de saison.

Une bataille avec Ronaldo 
pour le titre de meilleur 

buteur
Avec 16 buts marqués en 18 
journées, l’ancien international 
français fait déjà bien mieux 
que lors de sa première saison 
en Arabie saoudite (9 buts en 
21 matchs). Et ses dernières 
semaines nous renvoient plus 
que jamais à un joueur épanoui, 
à l’image de ses 14 buts et 5 
offrandes sur ses 12 derniers 
matchs. Surtout, Benzema sait 

se montrer impactant dans des 
matchs à enjeux, comme lors de 
la victoire écrasante des siens 
face à Al-Hilal le week-end 
dernier (4-1), ou même face au 
Al-Nassr de Cristiano Ronaldo 
en décembre (2-1).
«Il a toujours marqué dans sa 
carrière, quand il était jeune à 
Lyon, à Madrid et maintenant ici. 
Et il marque beaucoup. J’espère 

pour nous, pour lui et pour les 
fans qu’il continuera à jouer 
pendant encore trois ou quatre 
ans. Karim est comme Mbappé 
aujourd’hui, c’est une machine à 
marquer. Quand tu as la chance 
d’avoir un scoreur comme 
Karim, ou comme Cristiano 
Ronaldo dans ton équipe, tu 
es chanceux», souriait Laurent 
Blanc la semaine dernière en 

conférence de presse. Avec 
Houssem Aouar, Moussa Diaby 
ou encore Steven Bergwijn pour 
l’alimenter, l’ancien Lyonnais 
aura des arguments pour le titre 
de meilleur buteur de Saudi 
Pro League (il en cumule 16, 
et Ronaldo 17), mais aussi pour 
réaliser un doublé King Cup - 
Championnat, que son club n’a 
encore jamais réalisé.

Sport International 13
Jeudi 27 Février 2025



Jeudi 27 Février 2025

15High-TechSeybouSe Times

En Bref...Voici pourquoi ces robots humanoïdes sont plus 
proches que jamais de devenir nos assistants 

à la maison

Votre Mac permettra bientôt de configurer 
rapidement votre nouvel iPhone

AMD annonce le développement 
de Fluid Motion Frames 2.1, 
une mise à jour significative de 
sa technologie de génération de 
frames, visant à améliorer la 
fluidité des jeux sans nécessiter 
de nouveau matériel.

Dans le cadre de sa stratégie 
continue pour optimiser 
l’expérience gaming, AMD a 
confirmé le développement de 
Fluid Motion Frames 2.1 (AFMF 
2.1). Cette mise à jour vise à 
rivaliser avec la technologie 
Smooth Motion de NVIDIA en 
offrant une meilleure qualité 
d’image sans exiger de mise à 
niveau matérielle.

Comment fonctionne AMD 
Fluid Motion Frames ?

Fluid Motion Frames est une 
technologie de génération 
d’images (frame generation) qui 
insère des images intermédiaires 
entre celles réellement calculées 
par le GPU. En utilisant des 
algorithmes de prédiction et 
d’interpolation, AFMF permet 
d’augmenter artificiellement 
le framerate des jeux tout 
en maintenant une latence 
raisonnable. Contrairement aux 
technologies concurrentes qui 
reposent sur des cœurs dédiés 
à l’intelligence artificielle (les 
cœurs Tensor de NVIDIA), 
AFMF fonctionne directement 
via les pilotes AMD, rendant 
la technologie compatible avec 
un plus grand nombre de cartes 
graphiques, même anciennes.

Améliorations apportées par 
AFMF 2.1

La version précédente, AFMF 
2.0, introduite en octobre 
2024, avait déjà étendu la 
compatibilité aux jeux utilisant 
OpenGL, Vulkan, DirectX 11 
et 12. Cependant, des retours 
d’utilisateurs avaient souligné 
des artefacts et une qualité 
d’image perfectible.

Avec AFMF 2.1, AMD promet 
des optimisations notables :

Réduction des artefacts visuels, 
en particulier sur les objets en 
mouvement rapide.

Meilleure fluidité, avec une 
interpolation plus précise des 
images générées.

Compatibilité améliorée, sans 
nécessiter de cœurs dédiés 
comme sur les GPU NVIDIA.

Après avoir abandonné 
l’intelligence artificielle 

d’OpenAI, Figure AI vient 
de dévoiler sa propre 

IA pour piloter ses robots 
humanoïdes. Baptisée Helix, 
elle a la capacité étonnante 
d’effectuer des tâches de 

manière autonome, et même 
de contrôler plusieurs robots 

simultanément.

Le plus important 
pour avoir des robots 
humanoïdes capables 

d’effectuer des tâches ménagères 
n’est pas le robot en lui-même. 
C’est son cerveau. Chaque 
constructeur tente de développer 
une intelligence artificielle 
capable de piloter le robot pour 
qu’il puisse marcher, saisir des 
objets, et coordonner des actions 
pour accomplir une tâche.
Jusqu›à récemment, Figure AI 
travaillait en collaboration avec 
OpenAI pour le développement 
de son robot humanoïde Figure 
02. Toutefois, en début du mois, 
ils ont annoncé y avoir mis un 
terme, suite à une « avancée 
majeure ». Après plusieurs 
semaines d›attente, la firme vient 

enfin de dévoiler cette avancée, 
qui se nomme Helix. Il s›agit 
d›un modèle vision-langage-
action (VLA) généraliste qui 
pilote désormais Figure 02, 
capable de voir le monde autour, 
comprendre le langage naturel 
et interagir avec le monde réel. 
Il peut effectuer de nouvelles 
tâches de manière autonome, et 
même de faire collaborer deux 
robots.
Des robots capables d’identifier 
de nouveaux objets et se 

coordonner
Dans une nouvelle vidéo, 
Figure AI montre à quel point 
cette avancée est importante. 
Quelqu›un leur demande à 
l›oral de ranger des objets, 
qu›ils n›ont jamais vus avant. 
Chacun est capable de saisir les 
différents objets, malgré des 
formes très variées, puis de les 
identifier afin de les placer au 
réfrigérateur, dans un placard, 
ou dans la corbeille à fruits. 
Lorsqu›un robot tient un objet 

qu›il ne peut pas ranger, les deux 
se coordonnent pour se le passer 
et le ranger au bon endroit. Les 
robots utilisent un seul réseau 
neuronal pour apprendre toutes 
les tâches, et dans la vidéo, cet 
unique réseau Helix pilote les 
deux robots simultanément.

Chaque robot est doté en réalité 
de deux « cerveaux ». Le System 
2 est un modèle vision-langage 
(VLM) qui fonctionne à 7-9 Hz 
pour comprendre la scène et 
le langage. Le System 1 est un 
modèle de type transformeur, 
rapide et réactif, qui fonctionne 
à 200 Hz et qui traduit les 
représentations sémantiques 
latentes du System 2 en actions.

Pour l›instant, Helix ne pilote 
que le haut du robot, et se limite 
à attraper et déplacer des objets. 
Mais il s›agit tout de même 
d›une avancée étonnante qui 
nous rapproche un peu plus d›un 
futur dans lequel les robots nous 
assisteront au quotidien.

Pourra-t-on bientôt jumeler 
un Mac avec un iPhone ? 
Il semblerait bien que oui : 
des lignes de code montrent 
qu’Apple travaillerait en ce 
moment même sur la question.
Apple va encore et toujours de 
l’avant. Alors que des rumeurs 
de nouveaux designs courent 
pour l’iPhone 17 et que les 
puces M5 sont d’ores et déjà 
dans les tuyaux, la firme à la 
pomme s’apprêterait à lancer des 
MacBook dotés de puces M4.
Bien d’autres nouveautés se 
préparent également. Depuis 
l’arrivée de l’iOS 11, il était 
possible d’appairer un iPhone 
avec un iPad et de transférer ainsi 
des données de l’un à l’autre. 
Mais jusqu’à aujourd’hui, cette 
fonctionnalité manquait aux 
MacBook. Bonne nouvelle, elle 
devrait bientôt être déployée sur 
ces machines.
Le jumelage de proximité, 
bientôt disponible pour les Mac ?
Dans un récent article, l’équipe 
de 9To5Mac a partagé ses 

découvertes concernant une 
évolution importante de la 
fonctionnalité « Jumelage de 
proximité », disponible sur 
les tablettes et smartphones 
d’Apple. Les lignes de code du 
système iOS 18.4 montrent que 
les développeurs de la firme 
seraient en train d’étendre cet 
appairage aux Mac.
Ce jumelage guidé permettra 
aux utilisateurs de connecter un 
appareil iOS à l›écran d›un Mac 
en scannant un simple code. Il 
sera alors possible de transférer 
un certain nombre de paramètres 
importants, comme la connexion 
au compte Apple, par exemple.
Une option d›appairage facilité 
planifiée pour avril ?
Pour l›heure, les utilisateurs 
doivent entrer les données de 
leurs comptes de façon manuelle. 
Il est également possible de 
transférer des paramètres 
par le biais d›une procédure 
de restauration Thunderbolt. 
La nouvelle fonctionnalité 
de couplage serait donc la 

bienvenue, car elle faciliterait 
grandement les choses et 
accélèrerait considérablement 
l›envoi de sauvegardes et de 
données d›un appareil à un autre.
Si Apple n›a pas encore partagé 
d›informations pour l›arrivée 
de cette option, il est toutefois 
possible qu›elle fasse partie 
des mises à jour iOS 18.4 et 
macOS 15.4, prévues, selon la 
firme, pour avril prochain. Ces 
dernières sont très attendues, car 
elles étendront l›usage d›Apple 

Intelligence à plusieurs langues, 
dont le français.

Notons que, pour l›heure, seule 
une catégorie bien spécifique de 
MacBook prend d›ores et déjà en 
charge le jumelage de proximité 
: comme le précise 9To5Mac, « 
il est exclusif aux Mac inscrits 
à des solutions MDM telles 
qu›Apple School Manager, 
Apple Business Manager ou 
Apple Business Essentials. »



L’Autorité générale du 
divertissement d’Arabie saoudite 
a ouvert une nouvelle destination 
de divertissement et d’esports 
dans la capitale du Royaume.

Situé dans la Studio Zone de 
Boulevard City, Twisted Labs 
est le fruit d’une collaboration 
avec Twisted Minds, une marque 
d’esports dans la région du 
Moyen-Orient et de l’Afrique du 
Nord.

Interrogé par Arab News, 
Abdulaziz al-Rasheed, 
copropriétaire de Twisted Minds, 
a déclaré : «Je suis ravi de 
participer à cette aventure. Le 
jeu est ma passion depuis 2014, 
et voir notre marque atteindre un 
niveau mondial est incroyable. 
C’est passionnant d’être associé 
au premier QG d’esports ouvert 
au public dans le monde.»

Le hub a été conçu en pensant 
aux amateurs de divertissement 

et de jeux et a été inauguré cette 
semaine par Ahmed Arafa, vice-
président exécutif de l’autorité.

Le site propose un large éventail 
d’options de divertissement et 
de jeu innovantes, notamment 
Twisted Hall, une zone de test 
interactive pour les champions, 
et Twisted Shop, qui propose des 
produits exclusifs pour les fans 
de jeux et de défis.

Les visiteurs peuvent également 
profiter du centre de jeux, 
faire un tour sur un circuit de 
course nommé Twisted Track, 
visiter la zone Watch Party pour 
des événements en direct, et 
participer à l’Escape Room, qui 
promet des énigmes palpitantes 
pour les amateurs d’aventure.

« Les joueurs et les passionnés 
sont les bienvenus ici», a ajouté 
M. al-Rasheed. « L’entrée au 
Gaming Center est gratuite 
et certaines expériences sont 

payantes, mais à des prix 
abordables ».

Pour ceux qui souhaitent se 
détendre, le Twisted Cafe est 
l’endroit idéal pour se relaxer.

Situé tout près du Théâtre 
Bakr al-Sheddi, ce lieu est la 

dernière étape de l’expansion 
de la présence de l’esport dans 
le Royaume, ainsi que de la 
diversification du paysage du 
divertissement à Riyad et de 
la consolidation de Boulevard 
City en tant que centre de 
divertissement de premier plan.

M. al-Rasheed a également 
souligné l’importance du soutien 
des autorités saoudiennes à 
l’industrie du jeu : «L’industrie 
de l’esport est encore en 
pleine évolution, et toute aide 
que nous pouvons obtenir du 
gouvernement saoudien est 
cruciale. L’Arabie saoudite a 
pour objectif de devenir un centre 
mondial pour l’esport, et nous 
sommes fiers d’être le premier 
club soutenu par l’Autorité 
générale du divertissement.»

« Nous avons l’intention 
d’introduire de nouvelles 
technologies pour les joueurs, 
notamment des jeux contrôlés 
par l’esprit qui suivent les 
niveaux de concentration. C’est 
une expérience unique que nous 
sommes impatients de partager 
avec le public », a-t-il conclu.

Une exposition itinérante 
saoudienne, intitulée « Art of 
the Kingdom : Illuminations 
poétiques », s’est ouverte lundi 
à Riyad au Musée saoudien d’art 
contemporain, après avoir été 
inaugurée à Rio de Janeiro, au 
Brésil, l’année dernière.

Située dans le quartier artistique 
de Jax de la capitale, l’exposition 
rassemble des œuvres de 17 
artistes contemporains saoudiens 
de premier plan, issus de 
générations, de régions et de 
pratiques artistiques différentes, 
qui témoignent de l’essor de la 
scène artistique du pays. 

Mona Khazindar, conseillère au 
ministère de la Culture, a déclaré 
: « La Commission des musées 
est fière de présenter Art of the 
Kingdom à SAMoCA at Jax, une 
exposition qui met en valeur le 
paysage artistique dynamique de 

l’Arabie saoudite, où la tradition 
rencontre l’innovation.

« Nous sommes ravis de 
célébrer ainsi les pratiques 
créatives saoudiennes et 
d’inviter le public, tant local 
qu’international, à explorer notre 
histoire et notre culture à travers 
l’art contemporain. »

Des peintures aux installations et 
aux œuvres vidéo, l’exposition 
présente la diversité et 
l’ambition des artistes saoudiens 
contemporains autour de deux 
thèmes : le désert et les traditions 
culturelles.

L’œuvre « It Will Heal » de 
Fatma Abdulhadi explore le 
dialogue évolutif entre l’homme 
et la nature, où les pratiques 
traditionnelles deviennent des 
processus permanents.

Inspirée d’un vieux livre de 

remèdes manuscrits que lui a 
transmis sa mère, elle transforme 
des sérigraphies superposées 
et des dessins au fusain sur des 
grilles suspendues. Tout comme 
les plantes communiquent et 
s’adaptent, la phrase « it will 
heal you, inshallah » reflète une 
croyance en une connexion et un 
renouvellement continus.

« Il s’agit d’un dialogue entre 
l’homme et la nature, et tout ce 
qui se trouve entre les deux : la 
recette que l’homme trouve pour 
se sentir en sécurité, en bonne 
santé, pour se sentir mieux », 
explique M. Abdulhadi.

Les feuilles présentent des 
impressions des plantes 
mentionnées dans le livre, 
ainsi que des recettes en arabe. 
Elles sont censées aider à 
guérir les troubles physiques et 
émotionnels. L’une d’entre elles, 

intitulée « How to be happy », 
recommande de boire du lait 
de chamelle avec une goutte 
d’ambre.

Moath Alofi expose deux œuvres 
: « People of Pangea » et « The 
Last Tashahhud ». La première 
est une série de photos qui offre 
une vue non conventionnelle 
de divers endroits en Arabie 
saoudite, tandis que la seconde 
est une série de photos en cours 
qui capture de petites et modestes 
mosquées sur les routes désertes 
menant à Médine.

« Ces salles de prière ne sont 
pas habituelles, et c’est ce qui 
les rend vraiment remarquables. 
L’architecture brute, l’invention 
des locaux, des tribus, des 
Bédouins ou même parfois des 
philanthropes qui tentent de 
réaliser ces lieux de repos, de 
culte et de prière destinés aux 

voyageurs constituent un sujet 
intéressant à observer.

« Je pense que le public 
international sera surpris de 
voir quelque chose qui n’est 
pas habituellement montrée », a 
déclaré M. Alofi à Arab News.

L’œuvre est présentée en 
contraste avec les sites 
anthropologiques présentés dans 
« People of Pangea », sur le mur 
opposé de l’exposition.

« Il ne s’agit pas seulement 
des habitants ou des personnes 
qui ont construit les mosquées, 
mais aussi des anciens humains 
qui vivaient sur le territoire de 
l’Arabie saoudite il y a 7 000 ans. 
Il s’est toujours passé quelque 
chose dans ce royaume.

Le Cheikh Abdellah El 
Medjahri, un des piliers 
de la chanson bédouine 

à Mostaganem, est décédé lundi 
à l’âge de 86 ans, a-t-on appris 
mercredi auprès de la direction 
locale de la Culture et des Arts.

Né en 1939 dans le quartier 
historique de «Tidjdit» à 
Mostaganem-ville, l’artiste de son 

vrai nom Abdellah Ould El Aïd 
avait rejoint le doyen de la chanson 
bédouine Cheikh Hamada (1889-
1968), à l’âge de 17 ans.

Il a entamé sa carrière artistique 
en adoptant le style de Cheikh 
Hamada (école du bédoui beldi), 
interprétant plusieurs kasidate 
des grands maîtres de la poésie 
melhoun algérienne, tels que 

Benguenoun et Chikhi Abed, avant 
d’enregistrer ses deux premières 
kassidate en 1963.

Il a ensuite enregistré plusieurs 
cassettes en 1966, avant de se 
retirer temporairement de la scène 
musicale, jusqu’en 1982, où il est 
revenu en force en participant à 
près de 15 festivals nationaux de la 
chanson bédouine. Il a également 

présidé l’association culturelle 
Cheikh Hamada, fondée en 1994.

Le défunt laisse derrière lui un riche 
répertoire artistique comprenant 
8 disques et 20 cassettes (environ 
70 kasidate), écrites par plusieurs 
poètes, dont Djilali Bensebbane (4 
ksidate).

Il était aussi connu pour sa 
présence constante et remarquable 

lors du festival de Sidi Lakhdar 
Benkhlouf, ainsi que dans diverses 
émissions télévisées, événements 
culturels et sociaux locaux et 
nationaux.

L’artiste a été inhumé au cimetière 
de Sidi Benhoua, dans la commune 
de Mostaganem, a-t-on précisé.

Décès de l’artiste Abdellah El Medjahri, un des piliers
 de la chanson bédouine

Boulevard City accueille un nouveau centre 
de divertissement et d’esports

La première exposition d’art itinérante saoudienne 
s’arrête à Riyad
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Véritable phénomène, le vert 
néon de la pochette de l’album 
«Brat» avait été repris dans la 
campagne de Kamala Harris, 
l’ex-candidate démocrate à la 
présidence des États-Unis.
La chanteuse Charli XCX a 
remporté le Brit Award de 
l’auteure-compositrice de 
l’année, ont annoncé mercredi 
26 février les organisateurs 
des prestigieuses récompenses 
britanniques de la musique. Cette 
distinction renforce son statut 
de favorite avant la cérémonie 
prévue samedi 1er mars.
Comme le veut la tradition, 
certains prix sont annoncés avant 
l’événement principal. Après la 
victoire d’A. G. Cook en tant 
que producteur de l’année plus 
tôt dans la journée, Charli XCX 
a été couronnée à son tour. La 
chanteuse britannique de 32 ans, 

nominée dans cinq catégories 
cette année, dont artiste et album 
de l’année, se distingue avec 
son sixième album Brat, qui a 
popularisé sa musique hyper-pop 
née dans les raves londoniennes.

Déjà 3 Grammys
Damian Christian, président du 

comité Brit 2025, a salué le travail 
de Charli XCX : «L’écriture de 
Charli est originale, audacieuse 
et constamment innovante. Elle 
était déjà l’une des meilleures 
auteures-compositrices du 
Royaume-Uni, mais elle a porté 
son art à de nouveaux sommets 

avec le phénomène mondial 
‘brat’».
En février, Charli XCX a déjà 
remporté trois Grammy Awards, 
dont celui du meilleur album de 
dance/electro pour Brat, album 
dont le titre signifie «sale gosse» 
en français. Dès sa sortie en 
juin, cet album acclamé par la 
critique a rapidement pris une 
ampleur phénoménale, devenant 
un véritable phénomène culturel 
célébrant l’audace, l’authenticité 
et un style excentrique.
Il est devenu une ode aux 
fêtes chaotiques et un reflet 
des questionnements d›une 
génération, au point que l›été 
2024 a été surnommé «Brat 
Summer».
Le vert néon de la pochette 
de l›album a même été adopté 
jusqu›à la campagne de Kamala 
Harris, l›ancienne candidate 

démocrate à la présidence 
américaine. De plus, le terme 
«brat», qui a pris la forme d›une 
esthétique et d›un mode de vie, a 
été élu mot de l›année 2024 par le 
dictionnaire britannique Collins.
Charli XCX rejoint ainsi un 
cercle d›élite parmi les lauréats 
de ce prestigieux prix, aux côtés 
d›artistes comme Ed Sheeran ou 
Raye, qui a triomphé aux Brit 
Awards 2024 avec six trophées.

Des performances attendues 
samedi

La cérémonie des Brit Awards se 
tiendra samedi soir à l›O2 Arena 
de Londres. Des performances 
attendues de Sabrina Carpenter, 
Sam Fender ou encore Teddy 
Swims agrémenteront la soirée. 

La cérémonie des César, 
récompenses les plus 
prestigieuses du cinéma français, 
fête vendredi sa 50 e édition, 
avec Catherine Deneuve en 
présidente de la soirée. Parmi les 
favoris : deux succès populaires, 
Le Comte de Monte-Cristo et 
L’Amour est un crime, ainsi 
que la comédie musicale Emilia 
Perez.
Après une année faste pour le 
cinéma français, qui a brillé 
dans les festivals internationaux 
comme auprès du public en salle, 
les César ont l’embarras du choix. 
Un an après le sacre de Justine 
Triet pour Anatomie d’une chute, 
seuls des cinéastes hommes sont 

en lice pour le trophée de la 
meilleure réalisation.
Avec 14 nominations, Le comte 
de Monte-Cristo part favori, 
après avoir ravi 9,4 millions 
de spectateurs et devenir le 
deuxième plus grand succès 
de l’année en France. Il est en 
concurrence avec L’Amour ouf 
de Gilles Lellouche (4,9 millions 
de spectateurs en France).
Le sacre d’un de ces films, ou 
de la comédie En Fanfare avec 
Benjamin Lavernhe et Pierre 
Lottin, pourrait aider à changer 
l’image de l’Académie des 
César, jugée parfois déconnectée 
du public.
Même si le plus gros carton 

de 2024 en France avec 10,8 
millions de spectateurs, Un p’tit 
truc en plus d’Artus et sa troupe 
d’acteurs porteurs de handicap, 
se contentera au mieux d’une 
seule statuette, celle du meilleur 
premier film.
Pour l’autre grand prétendant, 
Emilia Perez de Jacques Audiard, 
le suspense est entier. Feu 
d’artifice visuel et sonore, cette 
comédie musicale en espagnol 
sur la transition de genre d’un 
narcotrafiquant mexicain est bien 
placée avec 12 nominations. 
Mais rien ne va plus. Aux 
polémiques au Mexique sur 
la façon dont « Emilia Perez 
» représente la violence liée 

au narcotrafic se sont ajoutées 
des révélations sur d’anciens 
messages postés par l’actrice 
principale, Karla Sofia Gascón, 
sur les réseaux sociaux. Elle 
y qualifie l’islam de « foyer 
d’infection pour l’humanité 
» et raille la diversité dans le 
divertissement.
Depuis, la campagne du film pour 
les Oscars est plombée. Quel sera 
l’impact sur les votants des César 
? Si Karla Sofia Gascón semble 
hors jeu, la star hollywoodienne 
Zoé Saldaña pourrait décrocher 
un César de la meilleure actrice.
D’autres longs-métrages 
pourraient créer la surprise, 
comme Miséricorde, un film 

d’auteur à l’audience plus 
confidentielle d’Alain Guiraudie, 
et L’Histoire de Souleymane, 
de Boris Lojkine, sur l’odyssée 
parisienne d’un livreur sans-
papiers.
Ces 50 (es) César auront une 
saveur particulière puisque 
la présidence a été offerte à 
Catherine Deneuve, qui s’est 
laissée convaincre.
« Je vais monter sur scène 
pendant trois minutes, ce n’est 
pas le moment que je préfère 
d’ailleurs, et après, je vais 
suivre la cérémonie », a confié 
la reine des actrices tricolores au 
quotidien Le Monde.

Le Nigeria a franchi une 
étape significative dans 
la préservation de son 

patrimoine culturel en concluant 
un accord entre la Commission 
nationale des musées et des 
monuments (NCMM) et l’Oba, le 
souverain du royaume du Bénin, 
concernant la gestion des célèbres 
bronzes du Bénin.
Ces œuvres d’art, dérobées en 
1897 lors d’un raid britannique, 
sont considérées comme des 
trésors inestimables du patrimoine 
africain.
En 2023, le président Muhammadu 
Buhari avait promulgué un 
décret reconnaissant l’Oba 

comme le propriétaire légitime 
de toutes les pièces restituées et 
responsable de leur conservation. 
Cependant, en raison de l’absence 
d’infrastructures adéquates pour 
leur préservation, l’Oba a confié 
à la NCMM la mission d’assurer 
leur conservation et leur mise en 
valeur. Le directeur général de la 
NCMM, Olugbile Holloway, a 
déclaré : « Le retour de ces objets 
ne consiste pas seulement à les 
exposer dans un musée ou à en 
prendre soin. Il s’agit de la dignité 
de notre peuple et de réparer 
l’injustice de 1897 »
Parallèlement, des institutions 
internationales ont entrepris des 

démarches pour restituer ces 
œuvres au Nigeria. L’université 
de Cambridge, qui avait suspendu 
le processus de restitution de 
plus de 100 artefacts à la suite 
du décret présidentiel de 2023, 
est désormais sur le point de 
finaliser un accord pour leur 
retour. De même, les Pays-Bas ont 
récemment accepté de restituer 
une collection de 119 artefacts, 
dont des bronzes du Bénin, pillés 
pendant l’époque coloniale. Ces 
initiatives s’inscrivent dans un 
mouvement mondial croissant 
visant à réparer les injustices 
historiques liées au pillage du 
patrimoine culturel africain.

Brit Awards 2025 
Charli XCX remporte le prix de la meilleure compositrice

La cérémonie des César fête sa 50 e édition avec Deneuve 
comme présidente

Le Nigeria et l’Oba, souverain du royaume du Bénin, 
s’accordent sur la gestion des bronzes
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La pancréas est 
une glande située 
derrière l’estomac, 

sous le foie. Son rôle est 
majeur car il produit des 
enzymes nécessaires à la 
digestion des aliments et des 
hormones - principalement 
l’insuline - qui aident à 
réguler le sucre dans le sang. 
Un pancréas fatigué n’est 
jamais anodin. A terme, 
cela peut entraîner une 
insuffisance pancréatique 
avec des problèmes de 
digestion des aliments 
ou encore des troubles 
métaboliques (diabète...) 
avec des problèmes de 
régulation du sucre. 
Un pancréas légèrement 
surchargé peut ne pas 
donner de symptômes 
au début. Mais une 
fois que le pancréas est 
vraiment endommagé, des 
symptômes apparaissent. Le 

signe le plus caractéristique 
est l’apparition de «selles 
graisseuses» car un 
pancréas fatigué ne produit 
pas assez d’enzymes 
digestives pour dégrader les 
graisses, qui peuvent alors 
se retrouver dans les selles. 
Concrètement, ce sont 
des graisses non digérées 
qui ont une apparence 
«huileuse», de couleur pâle, 

généralement malodorante, 
volumineuse et flottantes 
dans la cuvette. Des 
gouttelettes d’huile peuvent 
même être observées 
dans les toilettes après 
avoir tiré la chasse d’eau.
En deuxième, on peut 
citer la perte de poids 
inexpliquée. Un pancréas 
fatigué ne peut plus produire 
suffisamment d’enzymes 

digestives, ce qui entraîne 
une mauvaise absorption 
des nutriments et des 
vitamines. En conséquence, 
la personne peut perdre du 
poids même si elle continue 
à manger normalement.
D’autres symptômes 
peuvent indiquer un 
problème au niveau du 
pancréas. «Les signes 
sont très variés et 
peuvent comprendre des 
troubles digestifs (gaz, 
ballonnements, diarrhées, 
nausées...), des douleurs 
à l’abdomen, des maux 
de tête, des troubles de 
la vision, des problèmes 
de glycémie (tantôt des 
hyperglycémies, tantôt 
des hypoglycémie) et 
une fatigue notable, 
liste Carmen Tanguy, 
naturopathe, réflexologue 
et autrice. «Comme ce 
sont des symptômes peu 

spécifiques et communs 
à plusieurs maladies 
pancréatiques plus ou 
moins graves (pancréatite, 
jaunisse, calcul, troubles 
métaboliques liés à 
dysfonctionnement du 
pancréas, cancer...), il est 
important de consulter son 
médecin traitant si ce type 
de symptômes persistent», 
insiste notre experte. 
Pour soutenir le bon 
fonctionnement du 
pancréas, des solutions 
naturelles existent : «on 
va commencer par corriger 
l’hygiène alimentaire 
en limitant l’alcool, le 
tabac, les aliments ultra 
transformés, puis stimuler 
la fonction pancréatique 
en prenant par exemple 
de l’huile de nigelle ou 
des tisanes de chardon 
Marie», recommande 
notre interlocutrice. 

C’est LE signe d’un pancréas qui fonctionne mal - fatigue et
problème de poids à la clé

Le 18 février 2025, 
des chercheurs de 
l’Institut de virologie 

de Wuhan, ville chinoise 
où la pandémie avait vu le 
jour, ont mis en évidence 
une nouvelle lignée 
distincte de coronavirus, 
appelée «HKU5-CoV-2» 
détecté sur des chauve-
souris. Autrement dit, ce 
n’est pas un variant du 
Covid-19. Doit-on craindre 
une nouvelle pandémie ?
Comment est-il apparu ?
Pour comprendre cette 
découverte, il faut tout 
d’abord savoir qu’il 
existe des centaines de 
coronavirus, mais très 
peu sont contagieux pour 
l’Homme. Sont notamment 
concernés Sras, le Sras-
CoV-2 et le MersCoV. 
Dans le cas du Covid-19, 
le virus a franchi la barrière 
inter-espèce. «Pour initier 
l’infection d’une cellule, 
le virus enveloppé a besoin 
d’une protéine de surface 

qui reconnait une protéine 
particulière à la surface de 
la cellule, le récepteur», 
explique l’INRAE dans 
un communiqué. «Ces 
interactions entre protéines 
sont spécifiques, comme 
une clé reconnaitrait une 
serrure, et permettent au 
virus de fusionner avec 
la cellule hôte. Une fois 
que la fusion a eu lieu, le 
virus peut y introduire 
son matériel génétique 
pour se multiplier par la 
suite.» Ce nouveau virus 
est donc capable d’utiliser 
un récepteur ACE2 humain 
pour entrer dans les 
cellules. Il s’agit du même 
récepteur utilisé par le 
SARS-CoV-2, le tristement 
célèbre Covid-19. 
Cette étude «souligne 
leur risque zoonotique 
potentiel», affirment 
les chercheurs dans la 
revue scientifique Cell.
Peut-il contaminer 
l’Homme ?

Aucun cas d’infection 
chez l’être humain n’a été 
identifié pour l’instant. 
En revanche, comme pour 
le Covid-19, un tel virus 
pourrait théoriquement 
franchir la barrière inter-
espèce, en utilisant les 
récepteurs ACE2 d’autres 
espèces. Dans leur 
étude, le virus a été isolé 
en laboratoire par les 
chercheurs. Ces derniers 
ont pu montrer que le virus 
était capable d’infecter des 
cellules humaines ainsi 
que des organoïdes imitant 
les tissus respiratoires 
et intestinaux humains. 
«Cependant, le risque 
potentiel de propagation 
humaine des merbecovirus 
animaux reste à étudier», 
nuancent les scientifiques.
Quel traitement 
pour le soigner ?
Des traitements potentiels 
ont été testés par les 
scientifiques chinois. Des 
anticorps et un inhibiteur 

appelé EK1C4 ont empêché 
le virus d’entrer dans les 
cellules. Des médicaments 
comme le nirmarelvir, le 
remdesivir et le GC376 ont 
bloqué la multiplication 
du virus en laboratoire. 
En revanche, les anticorps 
conçus contre le SARS-
CoV-2 n’ont pas réussi à 
neutraliser efficacement 
le HKU5-CoV-2. «Il faut 
continuer à l’étudier, 
déclare Christian Jacob, ex-

président de l’Association 
des microbiologistes du 
Québec, dans un entretien 
accordé au Journal de 
Montréal. Peut-être 
que ce n’est pas lui qui 
va être [d’une grande] 
importance, mais si on 
en trouve un dans 5 ans 
qui a le même mécanisme 
d’action, en ayant étudié 
celui-là, on aura déjà 
des pistes de solutions.»

5 ans après la pandémie, un nouveau coronavirus a 
été détecté en Chine.
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Choisir une bague à 
sa taille sans l’avoir 
essayée en amont est 

un pari risqué, que nombreuses 
modeuses sont prêtes à 
prendre. Achetée via votre 
site de bijoux de prédilection, 
votre bague, cadeau que vous 
vous êtes fait (car il n’existe 
aucun mauvais moment pour 
se faire plaisir) vient d’arriver 
à la maison… et là, déception. 
Votre bijou est trop grand.
Pour éviter ce genre de 
situation agaçante, il 
convient d’anticiper en 
ayant connaissance de ses 
dimensions de bracelets, de 
montres mais aussi de bagues. 
Pour ce faire, le joaillier, 
Fabrice Corbin, nous a dévoilé 
l’astuce pour connaître son 
tour de doigt en quelques 
minutes. Découvrez-la !

Comment mesurer la taille 
de son doigt sans baguier ? 

Un joaillier répond
Après nous avoir partagé 
son infaillible technique 
pour laver nos bijoux avec 
un ingrédient de notre salle 
de bains, le professionnel 
s’attelle désormais au tour de 
nos doigts. «Un baguier ça ne 
coûte rien et ça se commande 
facilement», amorce-t-il. 
Toutefois, si vous ne souhaitez 
pas investir dans cet accessoire, 
«la bonne et simple astuce, 
c’est de découper une bande 
de papier et de faire le tour du 
doigt pour obtenir le périmètre 
de ce dernier. Attention, pour 
les grosses bagues il faut 
rajouter 1 ou 2 mm en plus», 
ajoute Fabrice Corbin. Sinon, 
«il existe depuis quelque 
temps des bonnes applications 

disponibles sur smartphone 
qui vont vous permettre de 
scanner l’intérieur d’une 
bague, et vous donner votre 
tour de doigt rapidement», 
précise-t-il.
J’ai acheté une bague sans 
connaître mon tour de doigt... et 
elle est trop grande. Comment 
faire pour l’ajuster ?
Une bague trop grande, c’est 
l’éternel souci des férues 
d’accessoires. Votre bijou fétiche 
ne cesse de rouler sur votre doigt 
et dans certains cas, elle tombe 
de ce dernier. Mais alors, que 
faire ? «La bague trop grande… 
c’est malheureusement le souci 
de beaucoup de personnes. Et 
comme une bague réglable n’est 
pas très esthétique, il convient 
de faire autrement», précise le 
joaillier.
Selon le professionnel, pour 

quelques euros vous pouvez 
trouver des patchs en résine 
transparente qui se collent 
à la base de l›anneau. «Cela 
fonctionne bien si vos doigts ont 
rétréci suite à un amaigrissement 
ou s’il fait froid. En effet, avec la 
baisse des températures, on perd 

facilement deux tailles», ajoute-
t-il. Sinon, «vous pouvez aussi 
réduire la taille de votre bague en 
coupant l›arrière de celle-ci et en 
ressoudant juste après. Toutefois, 
seul un vrai bijoutier peut le 
réaliser à l’aide d›une machine», 
conclut-il.

Depuis qu›elle a découvert 
ce gâteau super moelleux 

sans beurre ni farine, 
cette internaute le prépare 

en boucle. C›est facile, 
économique et vraiment 

gourmand !
Cela vous était complètement 
sorti de la tête… Aujourd›hui, 
votre fille fête son anniversaire 
à l›école. Vous avez donc 
exactement une heure devant 
vous pour préparer un gâteau 
digne de ce nom. Rapide état des 
lieux dans le frigo et les placards 
: vous constatez que vous n›avez 
plus de farine ni de beurre. Voilà 
qui complique encore les choses, 
d›autant que vous n›avez plus le 
temps pour faire les courses… 
Ne cédez pas à la panique. Nous 
connaissons une recette qui peut 

vous tirer d›affaire. Ce gâteau se 
prépare en quelques minutes et il 
n’exige que deux ingrédients que 
l’on a presque toujours sous la 

main !
Godaert, la créatrice de recettes 
plus connue sous le pseudo @
not_so_superflu sur Instagram. 

Ici, vous n’aurez pas besoin de 
farine, de sucre en poudre, ni 
même de beurre ou d’huile, assure 
l’influenceuse. Et en plus, c’est 
ultra-rapide à préparer ! «C’est 
une recette qui prend vraiment 
trois minutes !», indique-t-elle. 
Pour réaliser ce gâteau, vous 
aurez seulement besoin de deux 
ingrédients : cinq œufs et 220 g 
de chocolat au choix (noir, au lait 
ou même blanc). Commencez 
par faire fondre votre chocolat 
au bain-marie ou au micro-
ondes. Pendant ce temps, séparez 
les blancs des jaunes d’œufs. 
Laissez le chocolat redescendre 
en température et, en parallèle, 
montez les blancs en neige au 
batteur électrique. Il faut qu’ils 
soient bien fermes, précise 
Monelle Godaert dans sa vidéo. 

Mélangez les jaunes d’œufs 
au chocolat fondu refroidi et 
incorporez délicatement les 
blancs en neige à cette préparation 
à l’aide d’une spatule. Il ne vous 
reste plus qu’à couler cet appareil 
dans un moule à gâteau chemisé 
et à enfourner le tout pour 35 
minutes de cuisson à 170 °C.
Verdict à la dégustation ? Une 
mie moelleuse et aérée, un bon 
goût de chocolat… «Pour un 
gâteau avec deux ingrédients, 
c’est vraiment bluffant», conclut 
Monelle Godaert. Alors certes, 
ce n’est sûrement pas aussi bon 
qu’un vrai gâteau d’anniversaire, 
mais lorsqu’on manque de temps 
et d’ingrédients, cela permet de 
dépanner !

Pourquoi cette manière de cuire 
les œufs est-elle passée aux 
oubliettes ? C’est si bluffant 
qu’on aurait aimé en entendre 
parler avant...
Protéiné, pratique, 
économique… L’œuf ne se 
rapprocherait-il pas de l’aliment 
parfait ? Passé son armada 
d’acides aminés et de vitamines 
qui booste son profil nutritionnel, 
on aime surtout sa versatilité 
aux fourneaux. Ne serait-ce 
qu’en pâtisserie, où il confère du 
liant aux pâtes et allège cakes, 
génoises et mousses pourvu 
qu’on monte ses blancs en neige. 
Il joue aussi les indispensables 
dans les préparations salées, 

en partageant son temps entre 
les appareils à quiche, les 
chakchoukas, les soufflés au 
fromage et les pâtes carbonara. 
Parfois, même, il endosse le 
premier rôle du repas.
Alors qu’il aurait pu depuis 
longtemps sombrer dans la 
monotonie, l’œuf a toujours su 
se renouveler, sans forcément 
s’encombrer d’agréments. 
Prenez une simple casserole 
d’eau. En variant simplement 
les temps de cuisson, vous 
en obtiendrez déjà trois 
déclinaisons : à la coque (idéal 
pour faire trempette avec les 
mouillettes), mollet (le must sur 
un avocado toast) ou dur (pour 

des salades de riz ou de pommes 
de terre plus consistantes). Et si 
vous vous décidez à l’extirper de 
sa coquille, vous arriverez peut-
être, en le cassant dans une eau 
tourbillonnante, à le reconstituer 
en œuf poché. Dans une poêle, 
il change encore de registre 
en investissant les omelettes 
et brouillades. Plus ou moins 
baveuses, selon les goûts.
Et au four ? On pense 
immédiatement aux œufs 
cocotte qui, nichés dans leurs 
ramequins, font forte impression 
dès l’entrée. Mais une autre 
technique existe, plus bluffante 
encore. Elle ne date pas d’hier, 
puisqu’elle remonterait au 

XVIIe siècle. Sauf qu’elle 
est étrangement tombée 
dans l’oubli… avant que les 
influenceurs food ne la déterrent 
il y a quelques années. Son 
nom ? L’œuf nuage, autrement 
connu sous le nom d’œuf Orsini. 
Sa particularité ? Son blanc 
«soufflé» incroyablement aérien 
qui emprisonne un jaune encore 
coulant. Envie de tester la recette 
? Le vidéaste Hervé Cuisine 
vous guide.
Séparez tout d’abord les blancs 
des jaunes, en laissant ces derniers 
dans leur demi-coquille ou en 
les isolant dans des ramequins 
individuels. Puis, battez vos 
blancs en neige ferme avec de la 

fleur de sel et une pincée de noix 
de muscade. Ensuite, répartissez 
une partie des blancs montés 
dans les empreintes d’un moule 
à muffins (en les graissant au 
préalable). Creusez délicatement 
les bases pour y déposer les 
jaunes, que vous pouvez 
condimenter avec du fromage 
râpé ou des herbes de Provence 
si vous le souhaitez. Recouvrez 
enfin avec les blancs restants, 
en formant des monticules bien 
lisses, puis enfournez pour 6 à 7 
min à 180°C, jusqu’à ce qu’ils 
soient bien dorés et croustillants 
sur le dessus. Un nuage à croquer!

Taille de bague 
Comment connaître son tour de doigt ?

«Le gâteau le plus facile du monde»

Cette façon de cuire les œufs est tombée dans l’oubli
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À l’issue d’une exposition 
collective à Dubaï, intitu-
lée «The Sublime Nature 

of Being», Arab News a rencon-
tré l’artiste et architecte libanais 
Nadim Karam pour évoquer ses 
inspirations, le pouvoir du mento-
rat et « l’horloge qui bat dans la 
poche supérieure de (sa) chemise 
».
Ce créateur pluridisciplinaire se 
concentre sur des sculptures à dif-
férentes échelles, ainsi que sur des 
œuvres sur papier et des projets 
d’art public spécifiques à un site.
Il a récemment participé à l’expo-
sition «The Sublime Nature of 
Being» à Dubaï, en collaboration 
avec le programme ICD Broo-
kfield Arts, où il a présenté son 
«Penseur silencieux» en acier 
inoxydable poli.
«La clarté trouvée dans le silence 
intérieur est à la fois opposée et 
complémentaire au stimulus et à 
l’inspiration que l’on peut trou-
ver dans la scène multiculturelle 
florissante de Dubaï», a-t-il expli-
qué.
Les années de formation de M. 
Karam au Liban et ses études 
de doctorat au Japon continuent 
d’avoir une influence détermi-

nante sur son travail. Il a étudié 
auprès des architectes japonais 
Fumihiko Maki, Tadao Ando et 
Hiroshi Hara, décédé en janvier.

«Le professeur Hara a profondé-
ment influencé mon processus de 
réflexion. La chose la plus impor-
tante que j’ai apprise de lui est la 
discipline qui consiste à appliquer 
un concept philosophique à un 
processus créatif et à aboutir à 
un produit, qui peut être un bâti-
ment architectural, une sculpture 
ou un objet conçu», a déclaré M. 
Karam.
« Grâce à ses diverses études - 
des philosophies bouddhistes à la 
double négation d’Arazu-Arazu, 
en passant par ses recherches 
sur les villages du monde entier 
et son intérêt profond pour les 
mathématiques, la musique et la 
cosmologie - il m’a appris à élar-
gir ma vision du monde et à me 
déplacer constamment à la limite 
des frontières floues pour mieux 
comprendre et accepter le monde 
complexe qui m’entoure », a-t-il 
confié.
Hara, l’architecte connu pour 
avoir conçu le bâtiment de la 
gare de Kyoto et l’Umeda Sky 

Building d’Osaka, est à l’origine 
de bâtiments primés tels que le 
musée d’art de Tasaki dans la 
préfecture de Nagano et le bureau 
de Yamato International Inc. à 
Tokyo, dans le quartier d’Ota au 
Japon.
Les peintures et les sculptures de 
Karam ont été exposées dans le 
monde entier et, en 2002, il a co-
présidé la conférence des Nations 
unies et de l’université de New 
York à Londres pour la recons-
truction de Kaboul, en Afghanis-
tan.
Lorsqu’il endosse son rôle de 

conservateur – M. Karam a été le 
conservateur du Liban à la Bien-
nale de Rotterdam en 2003, entre 
autres – il considère que sa mis-
sion est de faciliter la vision de 
l’artiste.
«Je donnerais la priorité à l’ar-
tiste, car je suis moi-même un 
artiste ! Lorsqu’il déploie toute 
l’étendue de son talent, l’œuvre 
touche le visiteur au plus pro-
fond. Dans le processus de créa-
tion, l’aspect fondamental est de 
rester fidèle à soi-même, sans se 
laisser influencer par d’autres cri-
tères. Le rôle du conservateur, dès 

lors, est de situer les œuvres dans 
leur contexte, en répondant aux 
questions du où, du comment et 
du pourquoi», a-t-il révélé.
Compte tenu de son emploi du 
temps aussi chargé, il est surpre-
nant que l’artiste trouve le temps 
de travailler. Le tic-tac de l’hor-
loge est d’ailleurs un élément 
auquel M. Karam prête une atten-
tion particulière.
«L›horloge qui bat dans la poche 
supérieure de ma chemise me 
pousse toujours vers l›avant, 
m›envoie des avertissements et 
planifie mon travail, en particulier 
dans le cas de la production de 
sculptures et de projets d›art pu-
blic qui nécessitent un mécanisme 
structuré complexe pouvant 
impliquer des centaines de per-
sonnes, en fonction de l›échelle 
et de la nature de l›œuvre», a-t-il 
déclaré, notant que l›écriture et la 
peinture sont des exutoires créa-
tifs qui lui offrent la possibilité de 
ralentir le rythme.
« Quand je suis seul, même la 
notion du temps s’efface, et il ne 
reste que la peinture », a conclu 
M. Karam.

De Ashi Studio à Elie Saab, les 
créateurs arabes ont habillé plu-
sieurs célébrités lors de la remise 
des prix de la Screen Actors Guild 
à Los Angeles dimanche soir.
Le créateur saoudien Mohammed 
Ashi a habillé l’actrice américaine 
Ali Ahn, qui joue dans la série 
Netflix «The Diplomat». Ahn est 
apparue dans un look crème et 
sculptural du créateur basé à Pa-
ris, qui dirige la marque de haute 
couture Ashi Studio.
Ali Ahn est apparue dans un look 
crème et sculptural du créateur 
parisien qui dirige la marque 
de haute couture Ashi Studio. 
(Images Getty)
Keri Russell, la co-star d’Ali Ahn 
dans «The Diplomat», a assisté à 
la cérémonie dans un look entiè-
rement noir du créateur libanais 
Zuhair Murad, issu de sa collec-
tion de prêt-à-porter automne-

hiver 2024. La robe ajustée pré-
sentait un profond décolleté en 
cœur et une fente au niveau des 
cuisses, ainsi que des détails sur 
une épaule.
Keri Russell a assisté à la céré-
monie dans un look entièrement 
noir du créateur libanais Zuhair 
Murad. (Images Getty)
Le Liban était également repré-
senté par le créateur Elie Saab, qui 
a habillé Kaitlyn Dever, Leighton 
Meester et Sofia Carson.
La chanteuse et actrice Carson a 
poursuivi son histoire d’amour 
avec les grands créateurs libanais 
lors de sa participation aux SAG 
Awards, quelques mois après 
avoir porté des tenues signées 
Elie Saab et Zuhair Murad lors 
de représentations internationales 
aux côtés du légendaire ténor ita-
lien Andrea Bocelli.
Dimanche, Carson a opté pour 

une robe rose pâle de la collection 
printemps/été 2025 de Saab, do-
tée d’une élégante traîne et d’un 
élégant drapé sur une épaule.
Sofia Carson a opté pour une robe 
rose pâle de la collection prin-
temps/été 2025 de Saab. (Images 
Getty )
Meester a également choisi son 
look dans l’une des collections 

2025 de Saab, mais la star de la 
télévision a opté pour une robe 
colonne de sa ligne de prêt-à-por-
ter printemps/été 2025. La collec-
tion printemps/été 2025 du créa-
teur libanais a été inspirée par la 
«savane inondée de soleil», selon 
le récapitulatif du défilé et ce look 
ne faisait pas exception.
Fabriqué à partir d’un tissu de 

type raphia, ce look rappelle les 
tenues de safari sans tomber dans 
les clichés éculés.
De son côté, l’actrice de «Ticket 
to Paradise», Dever, a exhibé une 
robe colonne couleur pêche avec 
des paillettes sur toute la longueur 
de la robe.
L’actrice américaine Marissa 
Bode a mis en lumière le créateur 
italien d’origine libanaise Tony 
Ward. (Images Getty)
L’actrice américaine Marissa 
Bode a mis en lumière le créateur 
italien d’origine libanaise Tony 
Ward en optant pour une robe de 
soirée de sa collection printemps/
été 2025. La robe présentait une 
jupe type Cendrillon avec des or-
nements sur toute la longueur du 
tulle foncé.

C’est l’une des deux occasions - 
l’autre étant la fête nationale - où 
le Royaume est orné de drapeaux 
nationaux.
Les citoyens et les résidents des-
cendront par milliers dans les 
rues aujourd’hui pour célébrer le 
quatrième jour de fondation de 
l’Arabie saoudite.
La municipalité de Riyad a pris 

des mesures pour orner les rues 
de plus de 8 000 drapeaux natio-
naux, transformant ainsi la capi-
tale en un véritable océan de vert. 
Les drapeaux, qui représentent à 
la fois le premier État saoudien 
et le Royaume moderne, ont été 
accrochés stratégiquement sur 
les mâts des routes principales, 
les places, les ponts, les intersec-

tions et les lampadaires, a rap-
porté l’agence de presse saou-
dienne. 
L’emplacement a été soigneuse-
ment planifié pour assurer une 
harmonie esthétique avec le pay-
sage de la ville et a été installé 
en toute sécurité par des moyens 
mécaniques. Les drapeaux ont 
été placés en toute sécurité à 

l’aide de moyens mécaniques. La 
variété des tailles permet de voir 
clairement les drapeaux.
Des équipes spécialisées sur le 
terrain ont suivi un calendrier 
strict pour réaliser les installa-
tions de manière efficace, en 
donnant la priorité à la sécurité, à 
la durabilité et à l’entretien régu-
lier tout au long des célébrations.

Ces efforts reflètent l’engage-
ment de la municipalité de Riyad 
à mettre en valeur l’identité 
nationale et à améliorer le pay-
sage urbain, conformément aux 
objectifs de la Vision 2030 visant 
à améliorer l’attrait visuel de la 
capitale et à mettre en valeur le 
patrimoine du Royaume.

Nadim Karam évoque l’influence japonaise et les réalités 
du travail artistique

Ashi Studio, Elie Saab,... 
les créateurs arabes habillent les stars aux SAG Awards

Riyad revêt sa couleur verte pour honorer la Journée 
de la fondation



Un acte de violence 
choquant a secoué la 
ville de Constantine, 

où un médecin a été 
sauvagement attaqué à l’arme 
blanche dans son propre 
cabinet, situé dans le quartier 
Sissaoui. La scène, filmée 
et largement diffusée sur les 
réseaux sociaux, a suscité une 
vague d’indignation et relancé 
le débat sur la sécurité des 
professionnels de santé.
Une agression brutale filmée 
et partagée
Dans la vidéo qui circule 
sur les réseaux, on aperçoit 
un individu s’en prendre 
violemment au praticien à 
l’aide d’une arme blanche, 
menaçant sa vie et semant la 
panique au sein du cabinet 
médical.
Les images montrent une 
attaque d’une rare brutalité, 
choquant de nombreux 
internautes et appelant à 
des mesures urgentes pour 
protéger les personnels 
médicaux.
Un climat d’insécurité 
grandissant

Cet incident soulève une fois de 
plus la question de la sécurité 
dans les établissements 
médicaux, en particulier pour 
les médecins exerçant en 
cabinet privé. De nombreux 
professionnels de santé 
dénoncent une recrudescence 
des agressions, notamment 

dans certaines grandes villes 
où le sentiment d’impunité 
inquiète de plus en plus.
Des appels à des mesures 
fermes
Face à cette attaque, les 
citoyens et les organisations 
professionnelles réclament des 
sanctions exemplaires contre 

l’agresseur. Les autorités 
locales n’ont pas encore 
communiqué officiellement 
sur l’incident, mais des 
appels à un renforcement des 
dispositifs de sécurité autour 
des établissements de santé se 
multiplient.
Cet acte de violence vient 

rappeler la nécessité d’assurer 
la protection des médecins, 
dont le rôle est essentiel 
au sein de la société. Les 
professionnels du secteur 
espèrent désormais une 
réaction rapide des autorités 
afin d’éviter que de tels 
événements ne se reproduisent.

Fiat Algérie a alerté ses 
clients sur l’existence 
d’une fausse plateforme 

d’inscription pour l’achat de la 
nouvelle Fiat Doblo Panorama. 
L’entreprise a rappelé que les 
inscriptions officielles se font 
exclusivement via son site web 
officiel.
Fiat Algérie met en garde 
contre une fausse plateforme 
d’inscription
Dans un communiqué publié 
récemment, Fiat Algérie a 
confirmé que la vente de ce 
modèle ne sera plus réalisée à 
travers les concessions, mais 
uniquement en ligne sur son site. 
Cette décision vise à garantir un 
processus d’achat plus fluide et 
à éviter les fraudes.
L’entreprise a expliqué que 
toutes les demandes d’achat sont 
enregistrées sur une plateforme 
nationale centralisée, permettant 
un traitement rigoureux des 
commandes en fonction de 
leur ordre chronologique. Ce 
système a été mis en place 

afin d’assurer l’équité entre 
les clients et d’éviter toute 
tentative de favoritisme ou 
de manipulation du processus 
d’acquisition.
Pour renforcer la transparence 
de cette procédure, Fiat 
Algérie a précisé qu’à chaque 
inscription validée, un e-mail 
de confirmation est envoyé au 
client. L’entreprise encourage 

ainsi les acheteurs potentiels 
à vérifier scrupuleusement les 
informations qu’ils reçoivent 
et à signaler toute tentative de 
fraude.
En cas de doute ou pour 
toute demande d’information 
supplémentaire, Fiat Algérie 
invite ses clients à contacter son 
centre d’appel au 0770165165, 
joignable du dimanche au jeudi, 

de 8h30 à 17h00.
Un lancement réussi pour le 
Doblo Panorama
Mercredi dernier, Fiat Algérie 
a officiellement lancé son 
nouveau modèle, la Fiat Doblo 
Panorama, un véhicule familial 
polyvalent conçu pour répondre 
aux besoins de mobilité des 
foyers algériens.
Cette voiture est disponible 

en trois coloris : blanc, gris et 
bleu, avec un prix de départ 
fixé à 3.349.000 DA. Elle 
allie le confort d’une berline 
à la praticité d’un véhicule 
utilitaire, offrant ainsi une 
solution adaptée aux familles 
à la recherche d’espace et de 
modularité.
Le modèle Fiat Doblo Panorama 
est le troisième véhicule 
assemblé dans l’usine de 
Tafraoui, marquant une avancée 
significative pour la marque en 
Algérie. Cette production locale 
permet à Fiat de renforcer 
sa présence sur le marché 
algérien, tout en proposant un 
véhicule adapté aux attentes des 
consommateurs.
Avec cette mise en garde 
contre les fausses plateformes 
d’inscription et le succès 
annoncé de la Fiat Doblo 
Panorama, Fiat Algérie 
réaffirme son engagement 
envers ses clients en leur offrant 
un service fiable, transparent et 
sécurisé.
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Doblò Panorama :

FIAT El-Djazaïr alerte contre une « fausse » 
plateforme d’achat en ligne

la viDéo a choqué les algériens :

Un médecin attaqué à l’arme blanche dans son propre cabinet 


